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Cheiro de uva por toda Bento Gonçalves: época da 
Vindima chega com festivais e celebrações pela cidade

Agricultura em festa
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A abertura oficial da vindima no Rio Grande do Sul e do Bento em Vindima ocorreu na quinta-feira, 16/01, com 
a presença de autoridades e dos agricultores; a safra da uva segue até março na região e pode bater recordes
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Embrapa terá 2º Dia de 
Campo em breve

A  Embrapa Uva e Vinho pro-
move, nos dias 4, 5 e 6 de feve-
reiro, o 2º Dia de Campo da Em-
brapa Uva e Vinho, em sua sede, 
em Bento Gonçalves. As vagas 
são limitadas. As inscrições são 
gratuitas e devem ser realizadas 
antecipadamente no site: ht-
tps://www.embrapa.br/uva-e-
-vinho/dcinstitucional. O dia de 
campo é uma iniciativa que visa 
apresentar as mais recentes solu-
ções tecnológicas desenvolvidas 
pela unidade a produtores, técni-
cos e formadores de opinião liga-
dos à vitivinicultura brasileira.

O evento contará com a pa-
lestra de abertura "Vinhos BRS: 
oportunidade em cenário de 
mudanças climáticas e amea-
ças fitossanitárias", ministrada 
pelo pesquisador Marcos Botton  
e com  3 estações técnicas.

Na Estação 1, os participan-
tes poderão conhecer e degustar 
sucos e vinhos elaborados com 
as cultivares brasileiras, desen-
volvidas  pelo Programa de Me-

Inscrições abertas

O dia de campo é 
uma iniciativa que 
visa apresentar 
as mais recentes 
soluções tecnológicas 
desenvolvidas pela 
unidade a produtores

lhoramento Genético Uvas do 
Brasil, da Embrapa. Na Estação 
2,  irão conhecer a Lira modulá-
vel: um novo sistema de condu-
ção para videiras. Na Estação 3, 
a abordagem será sobre a im-
portância e o manejo das plantas 
de cobertura  para  proteção do 
solo e garantia de parreirais mais 
saudáveis e produtivas.

Segundo o chefe-geral Ade-
liano Cargnin, o dia de campo 
será também uma excelente 
oportunidade para o início das 
comemorações dos 50 anos da 
Embrapa Uva e Vinho. "Nada 
melhor do que iniciarmos 2025 
recebendo as pessoas em nossa 
empresa e apresentando nossas 
tecnologias para os produtores 
no ano em que comemoramos 
50 anos de história. Por isso, 
esperamos a presença de todos 
envolvidos direta ou indireta-
mente com o setor vitivinícola", 
destacou.

Dúvidas ou informações po-
dem ser obtidas em uva-e-vinho.
eventos@embrapa.br ou pelo 
WhatsApp (54) 3455-8082.

Embrapa/Divulgação

Mudanças no trânsito para receber 
a safra da uva em Bento Gonçalves

De janeiro a março, é tempo 
de vindima em Bento Gonçalves. 
Para organizar o trânsito intenso 
de veículos, principalmente de 
caminhões, a prefeitura, por meio 
da Secretaria de Gestão Integrada 
e Mobilidade Urbana (Segimu), 
sinalizou rotas específicas para 
os produtores trafegarem com se-
gurança em direção aos locais de 
recebimento da safra.

A operação conta ainda com o 
monitoramento do Departamen-
to Municipal de Trânsito (DMT), 
visando garantir segurança viária 
para todos os motoristas.

"Essa operação é para facilitar 
para o nosso agricultor. É o traba-
lho do ano inteiro, é o trabalho de 
colher a uva, em um ano extrema-
mente difícil, chegar até as viníco-
las e isso precisa ter uma facilida-
de maior. Temos que valorizar esse 
trabalho, vai trancar o trânsito, 
teremos que ter o cuidado com o 
mosto. Mas isso é Bento Gonçalves, 
esse cheiro característico demons-
tra que estamos no período da sa-
fra", diz o prefeito Diogo Siqueira.

Caminhões

O Departamento 
Municipal de Trânsito 
tem ajudado no 
monitoramento do 
trânsito; a safra segue 
até o mês de março

Provisoriamente, será inter-
ditado (parcialmente) o trecho 
na rua Dom José Baréa, na quadra 
entre as ruas Dr. Agnaldo da Silva 
Leal e Olavo Bilac, sentido da rua 
Dom José Baréa e Rua Vitória.

Confira os itinerários:

1) Destino: Unidade 1 (Rua 
Olavo Bilac, Bairro Cidade Alta)

Norte (São Valentim, distritos 
de Tuiuty e Faria Lemos, Veranó-
polis, etc): BR-470 até a Pipa Pórti-
co, Rua Silva Paes, Rua Olavo Bilac, 
Rua Belém, Travessa São Caetano.

Sul: BR-470 até a Pipa Pórti-
co e segue a mesma rota de quem 
vem do Norte.

Leste (Farroupilha, distritos 
de São Pedro e Pinto Bandeira): 
RS-444, Avenida Marechal Hum-
berto de Alencar Castelo Branco, 
Rua Herny Hugo Dreher, Avenida 
Planalto, Rua Carlos Flores, Rua 
Salgado Filho, Rua Vitória, Rua 

Belém, Travessa São Caetano até o 
estacionamento. 

2) Destino: Unidade 2 (Rua 
São Paulo e Assis Brasil)

Norte: BR-470, entrada norte, 
Rua Guilherme Fasolo, Rua Arlindo 
Fasolo, Rua Pedro Rosa, Rua Etore 
Giovani Perizzolo, Rua Pernambu-
co, Rua São Paulo até a vinícola.

Sul: BR-470, Pipa Pórtico, Rua 
Silva Paes, Rua Olavo Bilac, desce a 
Rua 13 de Maio até a vinícola.

Leste: RS-444, Avenida Mare-
chal Humberto de Alencar Castelo 
Branco, Rua General Goes Montei-
ro, Rua General Vitorino, Rua Car-
los Dreher Filho, Rua São Paulo até 
a vinícola.

Nordeste (Buratti): Rua São 
Paulo até a concessionária de ve-
ículos subindo em direção a Rua 
Assis Brasil.

Nordeste (Linha Salgado): 
Rua Joana Guindani Tonello, Rua 
Mário Morassutti, Rua São Paulo 
até a vinícola.

Rápidas
A safra brasileira de 

cereais, leguminosas e 
oleaginosas em 2025 deve 
somar 322,6 milhões de to-
neladas, uma alta de 10,2% 
em relação a 2024, com 
29,9 milhões de tonelada 
a mais, de acordo com o 3º 
prognóstico do Levanta-
mento Sistemático da Pro-
dução Agrícola (LSPA), di-
vulgado terça-feira,14/01, 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE).

O acréscimo da produ-
ção deve-se à maior esti-
mativa prevista, principal-
mente, para a soja (15,4% 
ou 22.347.519 t), para o 
milho 1ª safra (9,3% ou 
2.124.233 t), para o milho 
2ª safra (4,1% ou 3.736.047 
t), para o arroz (8,1% ou 
856.065 t), para o trigo 
(4,8% ou 360.657 t) e para 
o feijão 1ª safra (30,9% ou 
276.071 t).

“Esse crescimento se 
deve à recuperação da 
safra de soja, que passou 
por muitos problemas em 
2024. Isso se soma às con-
dições climáticas favorá-
veis às lavouras na maior 
parte do Brasil, mesmo 
com atraso no início do 
plantio”, destacou Carlos 
Guedes, gerente de agri-
cultura do IBGE.
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Safra da uva já começou! Festival 'Bento em Vindima' ocorre neste final 
de semana, em Bento; Renato Borghetti é uma das atrações confirmadas

Lucas Marques
O Bento em Vindima chegou 

- a abertura oficial da safra da uva 
ocorreu quinta, 16/01. Além dos 
atrativos característicos referentes 
à safra da uva e atividades cultu-
rais, ocorre uma grande festa com 
grandes nomes da música gaúcha. 
O ‘Festival Bento em Vindima’ 
traz para Bento Gonçalves alguns 
dos principais músicos do cenário 
estadual. São eles: Renato Bor-
ghetti, o Borguettinho, com sua 
gaita e uma coleção de sucessos 
que já foram apresentados em di-
ferentes países do mundo; Thainá 
e Thairine e Família Azzolini, que 
também têm feito grande sucesso 
no cenário regional; e Ragazzi Dei 
Monti, grupo  de Monte Belo do Sul 
e cultuado no Brasil e no mundo, 
dentre outros nomes locais.

O festival ocorre de 17 a 19 de 

Se programa!

Os shows irão 
ocorrer de 17 a 19 
de janeiro, na Praça 
da Igreja Redonda, 
no bairro São Bento; 
prefeitura tem 
organizado ações 
pelo interior para 
garantir uma safra de 
qualidade janeiro, na Praça Achyles Mincaro-

ne (Igreja Redonda), no bairro São 
Bento. É gratuito e aberto ao públi-
co. Todos os shows iniciam a partir 

das 16h. Além das apresentações 
musicais, haverá também diferen-
tes variedades da gastronomia e 
artesanatos.

17/01 - sexta-feira
16h – Início do evento
18h - Abertura do Festival 

Bento em Vindima
18h30 - apresentações cul-

turais folclóricas italianas com 
cantoria e grupo de dança Ricordi 
D'Italia

19h30 - Marco Borges
21h - Renato Borghetti

18/01 - sábado
16h - Início do evento
16h30 - Zo Garrafon
17h30 - Apresentações cul-

turais folclóricas italianas com 
cantoria e grupo de dança Fabem-
ballare

19h - Farina Brothers
20h30 - Thainá e Thairine e 

Família Azzolini

19/01 - domingo
16h - Início do evento
17h - Apresentações cul-

turais folclóricas italianas com 
cantoria e grupo de dança jovem 
Caminhos de Pedra

18h30 - Rodrigo Soltton
20h - Raggazzi Dei Monti

A programação do Bento em 
Vindima nos empreendimentos 
turísticos pode ser conferida no 
site https://www.bento.tur.br

Confira a programação completa

OPERAÇÃO BENTO
NA SAFRA DA UVA
A operação da safra da uva 

está a todo vapor em Bento Gon-
çalves, com destaque para os 
distritos que compõem a região, 
como São Pedro, Tuiuty, Vale dos 
Vinhedos e Faria Lemos. Nos úl-
timos dias, ocorreram o patro-
lamento, roçada e limpeza em 
distintas localidades do interior. 
O intuito é garantir estradas ade-
quadas para os motoristas e tam-
bém visitantes.

O agricultor Luiz Gallon, mo-
rador da Linha Alcântara, em Fa-
ria Lemos, tem colhido as primei-
ras uvas deste ano. “Nós temos 
aqui uma safra de boa qualidade, 
com uva excelente. Esperamos 
que o tempo continue nos aju-
dando até o final da safra, além 
do reconhecimento deste grande 
trabalho que estamos fazendo, 
principalmente neste ano. Agora 
é a hora da gente ter o reconhe-
cimento do produto que temos, 
e contamos também com o apoio 
do poder público para manter a 
qualidade das estradas”, disse.

Festival da Agroindústria 
Familiar Encantos da Terra

A programação do Bento em 
Vindima está marcada para acon-
tecer de 11 de janeiro a 23 de 
março, com festividades que se-
rão realizadas nas rotas turísticas 
do município e na zona urbana, 
no ano que se celebra os 150 anos 
da imigração italiana. A cerimô-
nia oficial de abertura da Colheita 
da Uva 2025 e do Bento em Vindi-
ma ocorreu na quinta-feira, 16 de 
janeiro, em Faria Lemos.

Um dos momentos mais 
aguardados da festa ocorrerá nos 
dias 25 de janeiro e 1º de feve-
reiro: o Festival da Agroindús-
tria Familiar Encantos da Terra, 
que quer valorizar o trabalho ru-
ral e os produtos produzidos pela 
agroindústria familiar, remetendo 
à tradição e ao cuidado com as lo-

calidades do interior onde vivem. 
Filó italiano, armazém colonial, 
pisa da uva e atrações culturais 
fazem parte dessa festa.

Mais de 10 agroindústrias 
estão confirmadas. Serão co-
mercializados pães, cucas, bolos, 
grostoli, massas congeladas, ca-
peletti, biscoitos, geleias, pizzas, 
amendoim caramelado, foccacia, 
risoles, polenta, dentre outros.

Além dos produtores, os dois 
dias de evento contarão com ex-
posição e comercialização de ar-
tesanatos, música e diversão, em 
apresentações que remetem ao 
tradicionalismo e cultura italiana. 
As agroindústrias podem se ins-
crever para participar do evento 
através dos telefones (54) 3055-
7107 e/ou (54) 3055-7112.

Fotos: Acervo SERRANOSSA e Prefeitura Bento

Registro do Sabores da Vindima, celebrado no sábado, 11/01
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A 1ª bebê de 2025 em Carlos Barbosa
A pequena Olívia Lara da Motta foi a primeira bebê a nascer 

em 2025 no Hospital Tacchini Carlos Barbosa. A cesária, ocorrida 
no Centro Obstétrico da instituição, foi registrada às 8h31 do dia 
11 de janeiro. Após 40 semanas e um dia de gestação, ela veio ao 
mundo pesando 3.390 quilos e medindo 51,5 centímetros, para 
orgulho e felicidade dos pais Everton Rodrigues Da Motta e Ca-
tiane Lara da Motta.

O parto ocorreu conforme o planejado, sem qualquer inter-
corrência. Mãe e filha passam bem. Desejamos uma vida repleta 
de saúde e sucesso para toda a família. 

Tacchini/Divulgação

Entenda porque os casos de dengue 
aumentam no verão

Não deixa ele se criar

Durante o verão, os casos de 
dengue aumentam considera-
velmente. Isso acontece devido 
à alta incidência de chuvas em 
grande parte do país, já que o 
acúmulo de água faz com que a 
proliferação do mosquito Aedes 
aegypti se intensifique. Somado 
ao calor intenso, o ambiente fica 
ainda mais propício para que 
os ovos colocados pelas fêmeas 
eclodam e deem origem a mi-
lhares de novos mosquitos.

O secretário adjunto da Se-
cretaria de Vigilância em Saúde 
e Ambiente (SVSA), do Ministé-

rio da Saúde, Rivaldo Cunha, ex-
plica porque acontece uma es-
calada de casos neste período.

“Durante o verão, nós temos 
dois fenômenos que estão dire-
tamente associados com a biolo-
gia do Aedes aegypti, mosquito 
transmissor da dengue: as ele-
vadas temperaturas e um maior 
volume de água. Esses dois fa-
tores, juntos, contribuem para 
acelerar a proliferação do vetor 
da dengue, encurtando, inclusi-
ve, aquele período entre ovos e 
mosquito adulto”, observa. “Ao 
intensificar a atividade biológi-

ca do mosquito, nós temos um 
maior número de pessoas sendo 
infectadas, porque há um maior 
número de mosquitos nesse pe-
ríodo”, ressalta Rivaldo.

O cuidado por parte dos 
moradores é a principal medida 
de prevenção contra o mosqui-
to: limpeza dos quintais para 
evitar água empoçada, veda-
ção das caixas d’água, limpeza 
dos vasos de plantas e calhas. 
Também é essencial receber os 
agentes de saúde para fazer a 
vistoria em possíveis focos do 
Aedes aegypti.

Agentes de endemias de Bento 
trabalham diariamente contra à dengue

As ações de combate ao mos-
quito Aedes aegypti, que trans-
mite a dengue e outras doenças, 
são diárias e têm sido feitas pela 
Secretaria Municipal da Saúde 
(SMS) através do trabalho dos 
agentes de endemias de Bento 
Gonçalves. Os profissionais reali-
zam visitas em espaços públicos, 
residências, empresas e outros 
locais com possíveis criadouros. 
Nos poucos dias de 2025, o mu-
nicípio contabiliza um caso de 
dengue, além de quatro em inves-
tigação. No último ano, foram 298 
casos de dengue, sendo 265 au-

Saúde

Locais como terrenos 
baldios sujos ou 
depósitos de lixo em 
vias públicas devem 
ser denunciados; 
em 2025, um caso é 
confirmado pela SMS

tóctones - contraídos na cidade.
Os principais bairros onde 

foram encontradas larvas de 
mosquito são: Botafogo, Vinhe-
dos, Progresso, Borgo, Licorsul, 
Vila Nova II, Barracão, Eucalip-
tos, São Francisco, Santa Rita, 
Santo Antão, Santa Marta, Muni-
cipal, Jardim Glória, Conceição, 
São João, Eulália, Universitário 
e Cohab.

Visando combater de forma 
rápida e eficiente a proliferação 
do mosquito, os agentes estão 
instalando armadilhas nos bair-
ros, inspecionando e desinseti-
zando pontos estratégicos. Além 
disso, também estão fazendo pes-
quisa vetorial especial em locali-
dade com paciente positivo para 
dengue. A instalação de armadi-
lhas nos bairros, além de serem 
importantes para a retirada dos 
ovos de mosquitos do ambiente, 
serão responsáveis por fornecer 
a densidade de infestação pelo 
Aedes aegypti em cada bairro. 

A médica veterinária da Vigi-
lância Ambiental, Analiz Zattera, 

explica que o mosquito Aedes 
se prolifera, em 80% dos casos, 
dentro dos imóveis e nos seus 
quintais, visto que ele precisa 
dos depósitos existentes ali para 
postura de ovos. Locais esses 
como caixas d’água, pneus, latas, 
baldes, garrafas, plásticos, entre 
outros. “Ao ficarem por mais de 
uma semana com água parada, se 
tornam criadouros de mosquitos. 
É dentro de imóveis e nos seus 
arredores também que o inseto 
encontra sua alimentação, que é 
o sangue humano”, diz.

“O tempo de 15 minutos por 
semana para vistoriar dentro de 
casa e arredores é suficiente para 
eliminação ou proteção de depó-
sitos de água. Os ralos dentro e 
fora de casa devem ser tapados, 
pois se mostraram grandes cria-
douros de mosquitos na cidade, 
assim como os depósitos de água 
da chuva”, afirma.

Locais como terrenos baldios 
sujos ou depósitos de lixo em vias 
públicas devem ser denunciados 
pelo telefone (54) 3055-7142.

Principais 
sintomas da dengue:

- Febre alta (maior que 
38.5°C) de início abrupto e que 
dura entre 2 e 7 dias

- Dores 
musculares intensas
- Dor ao 
movimentar os olhos
- Mal-estar
- Falta de apetite
- Dor de cabeça
- Manchas 
vermelhas no corpo
Ao apresentar os sinto-

mas, é muito importante pro-
curar a unidade de saúde mais 
próxima para diagnóstico e 
tratamento adequados.

Prefeitura Bento

Fisioterapia em Movimento deve ter 
mais atendimentos em 2025

O programa Fisioterapia 
em Movimento, promovido pela 
Secretaria Municipal de Saúde 
(SMS) de Bento Gonçalves, vai 
ser ampliado em 2025. Com o 
objetivo de reduzir a fila de es-
pera para fisioterapia geriátrica, 
o projeto foi realizado de forma 
itinerante, alcançando os bairros 
Progresso, São João, São Roque, 
Licorsul, Santa Marta, Jardim 
Glória e Aparecida. 

Em 2024, foram formados 
18 grupos, totalizando 182 pa-
cientes atendidos. O foco esteve 
na prevenção de complicações 
de saúde por meio de sessões 
que trabalharam força, mobi-
lidade e qualidade de vida dos 
participantes. Além das sessões 
presenciais, os pacientes rece-
beram folders informativos com 
orientações detalhadas para ma-
nutenção dos exercícios em casa 
após o encerramento do ciclo de 
10 encontros.    

MAIS PARA 2025
O retorno do projeto está 

previsto para 5 de março, com a 

Mexer o corpo

Neste ano, a SMS 
planeja ampliar o 
número de grupos 
atendidos, com mais 
pacientes recebendo 
os cuidados

expansão do atendimento. Serão 
formados 24 grupos, sendo nove 
voltados à população geriátrica e 
15 atendendo à fila de espera de 
fisioterapia motora.

“A meta é atender a demanda 
reprimida e proporcionar atendi-
mentos mais rápidos e mantendo 
a excelente qualidade, levando 
o cuidado fisioterapêutico para 
mais perto das comunidades”, 
destaca a coordenadora de Fisio-
terapia da Secretaria de Saúde, 
Débora Bettú Grigolo.

“Neste momento estamos fa-
zendo o levantamento dos dados 
para avaliar os próximos bairros 
a serem contemplados e já fazen-
do o contato com a unidade de 
saúde e responsáveis da comuni-
dade a fim de localizar o melhor 
local para os atendimentos den-
tro do próprio bairro”, comple-
menta Débora.

O objetivo é alcançar cerca 
de 480 pessoas.

A expectativa, conforme a 

profissional, é que, a cada dois 
meses, novos grupos sejam ini-
ciados, ampliando o alcance do 
projeto e garantindo que a rota-
tividade contemple todo o muni-
cípio. Além disso, os estagiários 
que possuem parceria com a Pre-
feitura darão suporte, aumentan-
do a capacidade de atendimento. 
Eles serão realizados por um fi-
sioterapeuta acompanhado por 
um estagiário do serviço, utili-
zando materiais profissionais 
específicos para grupos, dispo-
nibilizados pela coordenação de 
fisioterapia.

METODOLOGIA 
DE ATENDIMENTOS
Antes do início de cada gru-

po, será realizado um dia dedica-
do às avaliações para gerenciar 
as patologias e formar as equi-
pes. Cada ciclo contará com 10 
sessões de atendimento. Além 
das atividades desenvolvidas du-
rante os encontros, os pacientes 
receberão folders educativos.

Prefeitura Bento

Iniciativa UCS Sênior tem inscrições 
abertas em Bento Gonçalves

Sempre é tempo de investir em 
bem-estar e qualidade de vida – e 
para o público 50+, o UCS Sênior 
vem repleto de oportunidades para 
quem deseja iniciar 2025 apostan-
do na premissa de que a aprendi-
zagem é um processo que dura 
toda a vida, ocorrendo indepen-
dentemente da idade, e nas mais 
diversas formas. Com inscrições 
abertas desde 15 de janeiro, o pro-
grama oferece, no campus de Bento 
Gonçalves, uma série de atividades 
nas áreas de saúde, dança, nutri-
ção e tecnologia, com o objetivo 
de proporcionar uma experiência 
enriquecedora de aprendizado e 
convivência.

Com atividades leves e instru-
tivas, o UCS Sênior foca na saúde, 
no bem-estar e no fortalecimento 
do relacionamento comunitário. 
Para ingressar, basta escolher entre 
as opções de atividades oferecidas, 
de acordo com interesses e obje-
tivos pessoais, tanto no formato 
presencial quanto online síncro-
no, conforme a disponibilidade de 
cada curso e a localidade do aluno. 
A documentação necessária para a 

50+

Voltado ao público a 
partir dos 50 anos, 
programa oferece 
atividades nas áreas 
da saúde, dança, 
nutrição e tecnologia

matrícula inclui carteira de identi-
dade, CPF, comprovante de ende-
reço e, em alguns casos, atestado 
médico de liberação cardiológica 
para as atividades físicas.

Uma das atividades oferecidas 
pelo UCS Sênior é o curso Cérebro 
em Movimento, ministrado por Fe-
lipe Ventura Botomé, que ocorrerá 
de 13 de março a 17 de julho, sem-
pre às quintas-feiras. Com duração 
de duas horas, estimula as funções 
cognitivas dos alunos por meio de 
atividades lúdicas e criativas, pro-
movendo o bem-estar físico, men-
tal e emocional.

Outra opção são as aulas de 
Dança e Expressão Corporal, com 
a professora Analice Menegotto 
Mattei. Serão oferecidas duas tur-
mas, uma pela manhã e outra à 
tarde, e os encontros acontecerão 
de 11 de março a 15 de julho, às 
terças-feiras. Durante as aulas, os 

alunos aprenderão tanto aspectos 
teóricos quanto práticos sobre a 
dança e suas diversas expressões 
corporais.

O programa também inclui 
o curso de Educação Nutricional, 
com a professora Josiane Siviero. 
Nas aulas, os participantes terão a 
oportunidade de aprender sobre 
hábitos alimentares saudáveis, ar-
mazenamento e preparação de ali-
mentos, leitura de rótulos de pro-
dutos e outras questões relevantes. 
Os encontros acontecerão sempre 
às segundas-feiras, de 17 de março 
a 30 de junho, e esta atividade será 
oferecida gratuitamente aos parti-
cipantes.

Além disso, o UCS Sênior ofe-
rece o curso de Upgrade em Tec-
nologias, ministrado por Gabriel 
de Mari. Nessa atividade, os alunos 
aprenderão a utilizar smartphones 
de forma mais eficiente, exploran-
do recursos como comunicação di-
gital, redes sociais, edição de fotos 
e aplicativos úteis para o cotidiano. 
As aulas ocorrerão às quartas-
-feiras, de 12 de março a 16 de 
julho, também com duas horas de 
duração.

MATRÍCULAS A 
QUALQUER MOMENTO

Horário: das 13h30 às 17h e 
das 18h às 22h

Local: Bloco CD - Sala 433
Informações e contato: 

WhatsApp (54) 99923-0601

Freepik
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Apenas 12 estudantes 
tiraram 1.000 na redação

Lucas Marques
Os resultados do Exame Nacio-

nal do Ensino Médio (ENEM) 2024 
foram divulgados na última segun-
da-feira, 13 de janeiro. As notas 
podem ser usadas para ingresso na 
educação superior via programas 
como Sistema de Seleção Unificada 
(SISU), no Programa Universidade 
para Todos (Prouni) e no Fundo de 
Financiamento Estudantil (FIES). 
Durante coletiva de imprensa, o 
Ministério da Educação e o Institu-
to Nacional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira (Inep) 
apresentaram um balanço dos re-
sultados e analisaram o desempe-
nho dos participantes.

O número de inscritos em 2024 
foi de 4,32 milhões e 3,18 milhões 
realizaram as provas (73,5%). O 
percentual de participação repre-
senta aumento de 1,6% em relação 
ao ano anterior, quando houve 3,93 
milhões de inscrições, e um cresci-
mento expressivo na comparação 
com 2022, que teve 3,47 milhões 
de inscritos.

O ministro da Educação, Ca-
milo Santana, destacou que o re-
sultado se deu devido à grande 
participação de alunos do terceiro 
ano, incentivados pelo programa 
Pé-de-Meia, que destina uma par-
cela extra a quem faz o ENEM, além 
do esforço das redes de ensino es-
taduais. “Saímos de 58% de alunos 
do terceiro ano do Ensino Médio 
inscritos para 94%. Isso a gente 
considera resultado da política do 
Pé-de-Meia, que paga parcela extra 

Enem 2024

a quem realiza as provas do ENEM, 
e ao esforço das redes estaduais”, 
afirmou Santana.

SISU
Após a divulgação das notas, o 

primeiro programa para adentrar a 
universidade é o SISU, que abre as 
inscrições nesta sexta-feira, 17/01. 
O SISU executa a seleção dos estu-
dantes com base na nota do ENEM 
até o limite da oferta das vagas, por 
curso e modalidade de concorrên-
cia, de acordo com as escolhas dos 
candidatos inscritos e do perfil so-
cioeconômico para a Lei de Cotas.

REDAÇÃO NOTA MÁXIMA
Apenas 12 inscritos obtiveram 

nota máxima, de 1.000 pontos, na 
redação, que teve como tema “De-
safios para a valorização da heran-
ça africana no Brasil”. Um deles é de 
escola pública. Os estados com can-
didatos que atingiram a nota máxi-
ma foram Alagoas, Ceará, Distrito 
Federal, Goiás, Maranhão, Minas 
Gerais, Pernambuco, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Norte e São Paulo. 
Cerca de 2.300 participantes tive-
ram notas entre 980 e 1.000, com 
215 deles oriundos da rede pública.

Paulo Pinto

Sem celulares nas 
escolas: lei é aprovada

O presidente Lula (PT) san-
cionou, na segunda-feira, 13/01, o 
projeto de lei 104/2015, que res-
tringe o uso de aparelhos eletrôni-
cos portáteis, sobretudo telefones 
celulares, nas escolas públicas e 
privadas do ensino básico em todo 
o país. Um decreto do presidente, 
que sairá em até 30 dias, vai regu-
lamentar a nova legislação, para 
que passe valer para o início do ano 
letivo, em fevereiro. O projeto de lei 
foi aprovado no fim do ano passado 
pelo Congresso Nacional.

"Essa sanção aqui significa o 
reconhecimento do trabalho de 
todas as pessoas sérias que cuidam 
da educação, de todas as pessoas 
que querem cuidar das crianças e 

Telas aqui não

Lula sancionou o 
projeto de lei e 
um decreto deve 
ser divulgado nas 
próxima semanas

adolescentes desse país", afirmou o 
presidente, que elogiou o trabalho 
dos parlamentares que aprovaram 
a medida.

Países como França, Espanha, 
Grécia, Dinamarca, Itália e Holanda 
já adotam legislações que restrin-
gem uso de celular em escolas. O 
projeto alcançou um amplo consen-
so no Legislativo, unindo governis-
tas e oposicionistas.

O QUE DIZ A LEI
De acordo com o ministro da 

Educação, Camilo Santana, a lei 
restringe o uso em sala de aula e 
nos intervalos, para fins pessoais, 
mas há exceções, como o uso para 
finalidade pedagógica, sob supervi-
são dos professores, ou em casos de 
pessoas que necessitem de apoio 
do aparelho para acessibilidade 
tecnológica ou por alguma necessi-
dade de saúde.

"Estamos fazendo uma ação na 
escola, mas é importante conscien-
tizar os pais de limitar e controlar 
o uso desses aparelhos fora de sala 
de aula, fora da escola", acrescen-
tou Santana.

Rovena Rosa

Novos alunos: pais 
devem fazer inscrição

A segunda etapa de inscri-
ções para novos alunos da Edu-
cação Infantil e do Ensino Fun-
damental para a rede municipal 
de ensino de Bento Gonçalves 
pode ser realizada a partir da 
segunda-feira, 20 de janeiro.

Conforme a secretária de 
Educação, Andreza Peruzzo, 
mais de dois mil novos alunos 
foram incluídos na rede de en-
sino no primeiro período de 
matrículas. "É importante que 
os pais anexem a documentação 
exigida e fiquem atentos ao zo-
neamento dos alunos. Tivemos 
cerca de 2 mil alunos já matricu-
lados na primeira etapa e agora 
entramos na fase de ajustes e 
encaminhamento de alunos que 
ainda não foram chamados", 
disse.

Na inscrição, é necessário 
que a família anexe a documen-
tação exigida no edital, respei-
tando o zoneamento dos alunos.

Confira o passo a passo:

Em Bento Gonçalves

Na inscrição, é 
necessário que 
a família anexe 
a documentação 
exigida no edital, 
respeitando o 
zoneamento dos 
alunos

– Acessar o site: ao abrir o 
link, o primeiro passo é a iden-
tificação do responsável e em 
seguida do aluno. É obrigatório 
colocar o CPF do aluno e pre-
encher todos os campos solici-
tados;

– O próximo passo é infor-
mar o endereço da residência 
da família, que automaticamen-
te informará a escola de zonea-
mento.

- Ao finalizar as informa-
ções solicitadas e confirmar a 
inscrição, será emitido relató-
rio da inscrição com número de 
protocolo, data e horário.

As inscrições são exclusivas 
pela internet. Acesse o QR Code 
abaixo:

Segundo a assessoria da 
prefeitura, não há uma data 
de divulgação dos resultados. 
“Conforme houver as vagas, 
esses alunos já são designados 
para as escolas. Como fica aber-
to o link, não sai mais uma lis-
ta. O chamamento é assim: ou a 
SMED comunica ou a escola en-
tra em contato”, explicou.
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O governo Lula não aguentou a pressão e a Receita Federal optou pela revogação do ato normativo 
que estendeu o monitoramento das transações aos bancos digitais, fintechs e instituições de pagamen-
to. A ideia era modernizar a fiscalização das transações via Pix, contudo, uma onda de desinformação 
sobre o processo – incluindo a de que o Pix seria taxado pelo governo – venceu a ‘batalha’ nas redes 
sociais. Agora, o governo editará uma medida provisória (MP) para proibir a cobrança diferenciada por 
transações em Pix e em dinheiro. Segundo o governo, com a edição da MP, nenhum comerciante poderá 
cobrar preços diferentes entre pagamentos via Pix e em dinheiro.

No início de janeiro, a Receita Federal atualizou regras para monitoramento de transações financei-
ras dos cidadãos, com o objetivo de impedir fraudes e sonegação fiscal. Essa atualização estabelecia um 
monitoramento de movimentações acima de R$ 5 mil por mês, no caso de pessoas físicas, e R$ 15 mil 
mensais, no caso de pessoas jurídicas.

Segundo a Receita, outras modalidades de pagamento — como cartão de crédito e depósitos — já 
eram monitoradas quando os valores excediam em R$ 2 mil para pessoa física e R$ 6 mil no caso de pes-
soa jurídica. Na atualização, o Pix seria incluído nessas regras, assim como os cartões. E os valores para 
disparar o monitoramento por parte da Receita seriam alterados. Desde o início, a Receita informou que 
intenção nunca foi pegar o pequeno comerciante como alvo.

Lula sanciona com vetos programa de 
pagamento de dívidas dos Estados

Lucas Marques
O presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva (PT) sancionou, em par-
tes, o Projeto de Lei Complementar 
que institui o Programa de Pleno 
Pagamento de Dívidas dos Estados 
(Propag). O programa visa revisar 
os termos das dívidas dos Estados 
e do Distrito Federal com a União, 
firmadas no âmbito de diversas leis 
e medidas provisórias anteriores. A 
lei foi publicada na edição de terça-
-feira, 14/01, do Diário Oficial da 
União (DOU).

O Propag prevê descontos 
nos juros e parcelamento do saldo 
das dívidas em até 30 anos, além 
de criar um fundo de equalização 
federativa para compensar os es-
tados em boa situação fiscal. O ob-
jetivo é criar condições estruturais 
para o aumento da produtividade, 
enfrentamento das mudanças cli-
máticas, melhoria da infraestrutu-
ra, segurança pública e educação, 
especialmente na formação profis-
sional.

Os estados poderão quitar 
parte das dívidas transferindo 

Política

Os vetos preocupam 
o governador gaúcho 
Eduardo Leite, que 
articula a bancada 
gaúcha para 
derrubada dos vetos 
no Congresso

bens móveis ou imóveis, partici-
pações societárias, créditos com o 
setor privado e outros ativos para 
a União. As parcelas mensais serão 
calculadas e corrigidas mensal-
mente, com possibilidade de amor-
tizações extraordinárias e redução 
dos valores das parcelas nos pri-
meiros cinco anos.

Durante a vigência do contra-
to, será proibida a contratação de 
novas operações de crédito para o 
pagamento das parcelas refinan-
ciadas, sob pena de desligamento 
do programa. O prazo limite para 
adesão dos estados ao Propag é 31 
de dezembro de 2025.

CRÍTICAS
Um dos pontos vetados é o 

artigo que dispensava os estados 
beneficiados pela Lei Complemen-
tar 206, de 16 de maio de 2024, 
que autoriza a União a postergar 
o pagamento da dívida de entes 
federativos afetados por calamida-
de pública, de aportar recursos no 
Fundo de Equalização Financeira. 
Segundo o governo, o ponto criaria 
diferenças de tratamento entre os 
estados no pagamento e no recebi-
mento de recursos do fundo.

Vale lembrar que o Rio Grande 
do Sul enfrentou a sua maior cala-
midade pública no mês de maio, 
quando enchentes e deslizamentos 
de terra devastaram boa parte do 
Estado - teve o pagamento adiado.

O governador Eduardo Leite 
(PSDB) criticou os vetos de Lula. 
“Os vetos trazem um prejuízo ina-
ceitável para o povo gaúcho, ge-
rando uma perda de cerca de R$ 5 

bilhões dos valores que deveriam 
ficar aqui para investimentos na re-
construção após as enchentes. Com 
os vetos, para aderir ao Propag, o 
Rio Grande do Sul fica obrigado a 
repassar valores para um fundo, 
criado para compensar os Estados 
em melhor situação fiscal. Na prá-
tica, voltaríamos a repassar valores 
à União, contrariando a suspensão 
da dívida pelo período de três anos, 
cujos valores estão sendo destina-
dos ao Fundo do Plano Rio Grande 
(Funrigs) para reconstrução”, es-
creveu na rede social X.

Ainda de acordo com o gover-
nador, o Executivo está mobilizan-
do a bancada gaúcha no Congres-
so para ajudar na articulação. “Já 
estamos em diálogo com a nossa 
bancada federal para encaminhar 
toda a articulação possível bus-
cando a derrubada no Congresso 
desses vetos, que representam um 
descumprimento inaceitável dos 
compromissos assumidos durante 
a tramitação do projeto de lei. Não 
vamos aceitar esse descaso com o 
povo gaúcho, que tanto sofreu com 
a calamidade, e será novamente 
penalizado com essa medida do go-
verno federal.”

Câmara aprova projetos do Executivo 
com facilidade; salários preocupam

Vereadores

As propostas visavam 
a contratação urgente 
de profissionais para 
a educação municipal

Em mais uma sessão extraor-
dinária, os vereadores de Bento 
Gonçalves aprovaram três Projetos 
de Lei Ordinária (PLO), todos de 
autoria do Executivo. As propostas 
visavam à contratação de profis-
sionais temporários para a área da 
educação.

O PLO 02/2025 propunha a 
contratação de 500 Auxiliares de 
Educação Infantil para suprir a 
demanda nas escolas municipais 
da cidade. Segundo a justificativa 

da prefeitura, a medida se faz ne-
cessária pois o concurso público 
realizado nos últimos meses, não 
resultou em um número suficiente 
de aprovados. O vereador Joel Bol-
sonaro (PL) fez observações sobre 
o tema salarial, sugerindo que o 
município ressarcisse os custos 
com exames admissionais pagos 
pelas futuras contratadas. Após os 
debates, o projeto foi aprovado por 
unanimidade.

O PLO 03/2025, também apro-
vado, tratava da contratação de oito 
psicopedagogos para o Centro Mu-
nicipal de Apoio Educacional Espe-
cializado e outros serviços de apoio 
à educação. O objetivo é fornecer 
suporte a crianças e adolescentes 
com dificuldades de aprendizagem.

Por fim, o PLO 04/2025 tratou 
da contratação emergencial de 20 
professores de Inglês para atender 
a demanda nas escolas municipais. 
O vereador Gava (PSDB) manifes-
tou preocupação com a defasagem 
salarial histórica e sugeriu uma re-
dução nos próprios salários dos ve-
readores como exemplo, inspirado 
no modelo praticado pela Câmara 
de Garibaldi.

A abertura do ano legislativo 
irá ocorrer no dia 1º de fevereiro, a 
partir das 10h.

Fotos: Ricardo Stuckert e redes

Câmara Bento

Mandato de Siqueira conta com novos 
secretários, mas base segue a mesma

Lucas Marques
O segundo mandato de Diogo 

Siqueira (PSDB) e Amarildo Luca-
telli (Progressistas) já está em atu-
ação desde o dia 1º de janeiro de 
2025. Com os novos quatro anos, 
chegaram mudanças no secreta-
riado. A base segue praticamente 
a mesma, mas com mudanças em 
áreas importantes.

Na Secretaria Municipal de 
Educação (SMED), Andreza Pe-
ruzzo assumiu o cargo. Segundo 
o Executivo, ela é formada em Li-
cenciatura Plena e Pedagogia, com 
pós-graduação em coordenação 
pedagógica, além de ser professo-
ra com mais de 20 anos de expe-
riência. Andreza ficou de suplente 
de vereador na última eleição, 
pelo Progressistas, recebendo 951 
votos, sendo a 19ª mais votada. 
Adriane Zorzi, que ficou à frente 
da SMED no primeiro mandato de 
Siqueira, foi nomeada secretária-
-adjunta.

A Segurança também mu-
dou de comando. Saiu o tenente-
-coronel Paulo César de Carvalho 
e entrou o coronel Sandro Carlos 
Gonçalves da Silva, que estava no 
comando da Coordenadoria Re-

Governo

gional de Proteção e Defesa Civil 
(CREPDEC 9) – além de ter sido 
bombeiro militar por oito anos. 
“Com sua ampla experiência em 
proteção e defesa civil, o coronel 
trará importantes contribuições 
sobre a integração de tecnologias 
e estratégias de prevenção, refor-
çando a segurança e a resiliência 
urbana”, disse a prefeitura.

A Agricultura ficará nas mãos 
de Luís Carlos De Mari, o Caco, elei-
to vereador pelo PSDB. Ele já atuou 
como subprefeito de Faria Lemos. 
Na Casa do Povo, Marlene Pelicioli 
(Cidadania) deve ocupar a vaga de 
Caco. No Desenvolvimento Econô-
mico, o vereador suplente e em-
presário Davi Da Rold, do Progres-
sistas, assumiu a pasta no lugar de 
André Ferreira. Ele foi secretário 
de Turismo da cidade.

Confira o secretariado de Si-
queira e Lucatelli:

Procuradoria-geral do Mu-
nicípio - Sidgrei A. Machado Spas-
sini (fevereiro) 

Secretaria de Finanças - Eli-
siane Schenatto 

Secretaria de Administração 
- Matheus Barbosa 

Secretaria de Saúde - Daiane 

Piucco
Secretaria de Esportes e De-

senvolvimento Social - Eduardo 
Viríssimo (atualmente é vereador 
e reassume o cargo em fevereiro)

Secretaria do Meio Ambien-
te - Volnei Tesser

Secretaria de Viação e Obras 
Públicas - Carlos Quadros

Secretaria de Cultura - Evan-
dro Soares 

Secretaria de Gestão Inte-
grada e Mobilidade Urbana - 
Diego Salini

Secretaria de Turismo - 
Evandro Soares (interino)

Secretaria de Agricultura - 
Luis Carlos De Mari (assume em 
fevereiro)

Secretaria de Educação - An-
dressa Peruzzo 

Secretaria de Segurança Pú-
blica - Coronel Sandro Carlos Gon-
çalves da Silva

Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico - Davi Da Rold

Instituto de Pesquisa e Pla-
nejamento Urbano - Melissa Ber-
toletti Gauer

Coordenadoria de Tecnolo-
gia em Informação e Comunica-
ção - Nataniel Dendena
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Medicamentos vendidos 
após contaminação

Na última semana, a Polícia 
Civil gaúcha, por meio da Delegacia 
de Polícia de Proteção aos Direitos 
do Consumidor, Saúde Pública e da 
Propriedade Intelectual, Imaterial 
e Afins (Decon/Deic), com apoio 
da Vigilância Sanitária de São Leo-
poldo, cumpriu mandado de busca 
e apreensão no depósito de uma 
rede de farmácias, com o objetivo 
de apurar uma denúncia de que 
no local havia remédios vencidos 
contaminados pela enchente, bem 
como de que a rede estaria lim-
pando produtos atingidos para 
serem redistribuídos às filiais e, 
posteriormente, comercializados 
ao público.

Os proprietários do estabe-
lecimento, dois indivíduos, foram 
conduzidos e autuados em flagran-
te pela prática de crime contra a 
saúde pública e crime contra as 
relações de consumo.

No local das buscas foram 
constatadas toneladas de medica-
mentos e produtos cosméticos ven-
cidos e/ou atingidos pela enchente 
de maio de 2024, os quais estavam 
depositados de forma irregular no 
local, uma vez que já deveriam ter 
sido objeto de descarte.

Também foram verificados 
indícios de que os produtos que 

Enchentes de 2024

Os proprietários do 
estabelecimento, 
dois indivíduos, 
foram conduzidos 
e autuados em 
flagrante pela prática 
de crime contra a 
saúde pública

poderiam ser reutilizados esta-
vam sendo lavados para posterior 
comercialização. Isso porque fo-
ram constatados lotes dos pro-
dutos atingidos e que estavam no 
referido depósito também sendo 
comercializados em lojas da rede 
investigada.

A delegada Cristiane Becker, 
titular da Decon, ressaltou que os 
produtos que entraram em contato 
com as águas das enchentes pos-
suem um alto risco de contamina-
ção, sendo impróprios ao consumo 
humano, já que podem ocasionar 
inúmeros males à saúde dos con-
sumidores.

O local foi interditado pela 
Vigilância Sanitária. Os fiscais 
do órgão esclareceram que, mes-
mo que eventuais produtos não 
tenham sido atingidos pela en-
chente, o local era insalubre e im-
próprio para o armazenamento. 
Produtos não atingidos pela en-
chente, mesmo que tenham sido 
adquiridos em momento poste-
rior, não poderiam ser armaze-
nados no mesmo local devido ao 
risco de contaminação, devendo 
ser igualmente descartados.

Caso das gêmeas mortas: 
mãe segue como suspeita

As investigações do caso das 
gêmeas Manuela e Antônia Pereira, 
de seis anos, seguem ocorrendo. As 
irmãs morreram com oito dias de 
diferença, na cidade de Igrejinha, 
interior do Rio Grande do Sul. A 
principal suspeita do crime é a mãe 
das crianças.

Relatório da Polícia Civil apon-
ta que Gisele Beatriz Dias, atual-
mente presa, fez buscas no Google 
para saber se veneno de rato seria 
capaz de matar um ser humano. As 
pesquisas ocorreram entre 10 e 12 
de janeiro de 2024. As gêmeas fo-
ram mortas em 7 e 15 de outubro 
de 2024.

As perícias feitas nos corpos 
das meninas não apontam a pre-
sença de veneno. O relatório tam-
bém não dá detalhes de como elas 
foram mortas.

Gisele foi indiciada por dois fe-
minicídios. Em setembro, um mês 

Igrejinha

Manuela e Antônia 
Pereira morreram 
com oito dias de 
diferença; a mãe é a 
principal suspeita

antes das mortes, ela chegou a ficar 
internada em uma clínica psiquiá-
trica. Neste mesmo mês, Gisele e 
o pai das crianças, Michel Persival 
Pereira – que não é suspeito -, com-
praram oito sacos de veneno para 
rato.

A defesa de Gisele aponta que 
nada liga ela às pesquisas. “Não há 
qualquer prova de que Gisele te-
nha sido responsável pela pesqui-
sa, já que o seu então esposo tinha 
acesso irrestrito ao seu celular, 
controlando sua vida, sobretudo 
nos momentos que ela, fortemente 
medicada por ele, estava em re-
pouso. Além disso, trata-se de uma 
pessoa que tentou diversas vezes o 
suicídio, o que poderia justificar a 
pesquisa. No mais, até o momen-
to, não há comprovação científica 
do envenenamento ou intoxicação 
das gêmeas, que é o ponto mais 
importante desta investigação”, diz 
a nota.

 29 kg de drogas 
apreendidos na Serra

Em um período de 15 dias, a 
Brigada Militar (BM), por meio dos 
Batalhões do Comando Regional 
de Polícia Ostensiva da Serra, fez 
apreensões significativas em ações 
realizadas em diversos municípios 
da região.

Foram retiradas de circulação 
13 armas de fogo e cerca de 29 kg 
de drogas, incluindo maconha, co-
caína e crack, nos municípios de Ca-
xias do Sul, Farroupilha, Bento Gon-
çalves, São Marcos e Veranópolis.

As operações, realizadas em di-
versos pontos, buscam desarticular 
redes de tráfico de drogas e com-
bater a circulação de armamentos 
ilegais, além de outros crimes como 
roubo e furto de veículos.

Além disso, as operações têm 
contado com o trabalho do setor 
de inteligência local e regional que, 

Operação

As apreensões 
ocorreram nas 
cidades de Bento 
Gonçalves, Caxias do 
Sul, Farroupilha, São 
Marcos e Veranópolis

segundo a Brigada, tem sido essen-
cial para a identificação de pontos 
críticos e a prisão de indivíduos en-
volvidos em crimes.

A BM tem intensificado o pa-
trulhamento e a abordagem de 
suspeitos em pontos estratégicos, 
visando reduzir a circulação de ar-
mamentos e entorpecentes, além 
da prevenção de outros delitos.
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Professora abusa de 
aluna e é condenada

O Juiz de Direito Ramiro Bap-
tista Kalil, da 2ª Vara Judicial da 
Comarca de Tapes, condenou 
uma professora gaúcha da rede 
pública de ensino a 28 anos e 9 
meses de reclusão, por estupro 
de vulnerável praticado contra 
uma de suas alunas. Ela também 
foi condenada a 3 anos e 6 meses 
de reclusão pelo crime de forne-
cimento de bebidas alcoólicas a 
outras duas estudantes. A pro-
fessora também deverá pagar 
R$ 15 mil de indenização a cada 
uma das três vítimas, por danos 
morais.

A ré está presa desde 4 de 
setembro de 2023, no Presídio 
Estadual Feminino de Guaíba. A 
sentença é do dia 18 de dezembro 
de 2024. Cabe recurso da decisão.

O CASO
De acordo com a acusação, 

entre maio e julho de 2023, a pro-
fessora de uma escola municipal 
de ensino da Região Sul do Rio 
Grande do Sul praticou, por di-
versas vezes e em locais diversos, 
atos libidinosos contra uma de 
suas alunas, menor de 14 anos de 
idade à época dos fatos. Segundo 
o Ministério Público, em algumas 
ocasiões, os atos libidinosos con-
tra a primeira vítima ocorreram 
no banheiro e na biblioteca da 
instituição de ensino. Em outra 
ocasião, durante visita do grupo 
da escola a Porto Alegre, a ré ofe-
receu bebidas alcoólicas a outras 
duas meninas da mesma escola, 
todas menores de 18 anos.

Mais de 31 anos

O caso foi registrado 
no interior do Rio 
Grande do Sul; 
professora está presa

Segundo o relato de uma das 
vítimas, a professora e ela acaba-
ram se aproximando e que, a par-
tir disso, passou a confiar  nela. 
Mencionou, também, que ela lhe 
pedia, através do WhatsApp, para 
tocar o seu corpo. De acordo com 
o depoimento de outra vítima, a 
ré foi ganhando a intimidade com 
os alunos. Mencionou que a pro-
fessora confirmou que estava ten-
do um relacionamento com uma 
das vítimas, inclusive relatando 
que elas ficavam juntas na biblio-
teca, na sala dos professores, em 
salas de aula, dando detalhes so-
bre as intimidades entre elas.

A denúncia surgiu depois que 
a Polícia Civil realizou uma pales-
tra na escola à época dos fatos. 
Após o encerramento da ativi-
dade, adolescentes, visivelmente 
assustadas, procuraram a policial 
palestrante para relatar situações 
de abuso sexual praticadas pela 
professora. A denúncia foi forma-
lizada por meio de um registro 
de ocorrência online anônima, 
sendo narrado no procedimento 
tudo o que a ré havia feito, in-
cluindo as ameaças, dando início 
à investigação.

De acordo com o magistrado, 
o crime de estupro de vulnerável 
se justifica pela idade da vítima, 
que deve ser menor de 14 anos, 
considerando que a pessoa em tal 
idade, dado o seu desenvolvimen-
to mental ainda incompleto, não 
possui discernimento o suficiente 
para o consentimento da prática 
sexual.

O magistrado destacou que o 
crime pode ter como autor tanto 
um homem quanto uma mulher, 
assim como a vítima não preci-
sa ser necessariamente do sexo 
feminino, podendo ser qualquer 
pessoa considerada vulnerável.

Prisões por tráfico de 
drogas em Bento

Lucas Marques
Na noite de quarta-feira, 

15/01, às 19h35, uma equipe da 
Brigada Militar (BM), por meio do 
3º Batalhão de Policiamento em 
Áreas Turísticas (3º BPAT), pren-
deu uma mulher, de 38 anos, por 
tráfico de entorpecentes no bairro 
Fátima, em Bento Gonçalves.

Durante execução da Operação 
Cerco Fechado, em patrulhamento 
tático motorizado, uma equipe da 
Força Tática visualizou uma mulher 

Segurança

As ações fizeram parte 
da Operação Cerco 
Fechado, realizada 
pela Brigada Militar

em via pública. Ao perceber a apro-
ximação policial, ela teria dispen-
sado uma pochete preta e tentou 
acessar um imóvel.

Em ato contínuo, a equipe 
constatou que havia drogas no in-
terior da pochete e conseguiu deter 
a mulher. Na pochete, foram encon-
tradas 77 porções de cocaína, duas 
porções maiores de cocaína, um 
tijolo de maconha, um celular, uma 
balança de precisão, R$ 100,00, 
um cartão de crédito, um rolo de 
fita identificadora e diversos sacos 
plásticos pequenos.

Diante dos fatos, a mulher foi 
presa e conduzida, juntamente 
com o material apreendido, à De-
legacia de Polícia de Pronto Aten-
dimento (DPPA) para o registro da 
ocorrência.

APREENSÃO NO HUMAITÁ
Na tarde de quarta, 15/01, as 

equipes do 4º Batalhão de Polícia 
de Choque (4º BPChq) realizaram a 
prisão de um homem no bairro Hu-
maitá por tráfico de drogas.

Na ação, um homem foi condu-
zido para a DPPA. Além da prisão, 
foi aprendido um tijolo de maconha 
pesando 540 gramas.

MENORES DE IDADE
Na última sexta, 10/01, a Bri-

gada Militar prendeu um homem, 
de 18 anos, e apreendeu dois me-
nores, de 17 e 14 anos, por porte 
ilegal de arma de fogo e tráfico de 
entorpecentes no bairro Municipal.

Em mais uma Operação Cerco 
Fechado, com os envolvidos foram 
localizados 721 gramas de maco-
nha, um revólver calibre 38 com 
duas munições, 14 munições cali-
bre 16, duas balanças de precisão, 
um simulacro de pistola e dois ce-
lulares.

O preso e os menores apreen-
didos têm antecedentes criminais 
por posse de entorpecentes, roubo 
a estabelecimento comercial, lesão 
corporal culposa na direção de veí-
culo automotor, ameaça e tráfico de 
entorpecentes.

Todos foram levados para a 
DPPA.

Fotos: 3º BPAT

Mandante de chacina é 
preso na Serra Gaúcha

Norberto Mânica, condenado 
por matar três auditores fiscais 
e um motorista do Ministério do 
Trabalho durante uma fiscalização 
em Unaí (MG), em 2004, foi preso 
na quarta-feira, 15/01, em Nova 
Petrópolis, na Serra Gaúcha. O caso 
ficou conhecido nacionalmente 
como "Chacina de Unaí".

Ele recebeu sentença de 64 
anos de prisão em 2023, pelos 
crimes de homicídio qualificado 
e formação de quadrilha. A inves-
tigação da Polícia Civil, apontou 
que Norberto estaria escondido no 
interior do município de Nova Pe-
trópolis, na divisa com Gramado. 
Os agentes da polícia localizaram 
o condenado, que tentou ocultar a 
identidade fornecendo nome falso, 
segundo a Polícia Civil.

A chacina ocorreu em 28 de 
janeiro de 2004, na zona rural de 

Mais de 20 anos

O caso ficou 
conhecido 
nacionalmente como 
'Chacina de Unaí’; 
ele estava escondido 
em Nova Petrópolis

Unaí, na Região Noroeste de Minas 
Gerais. As vítimas, os fiscais do 
trabalho Erastóstenes de Almeida 
Gonçalves, João Batista Soares e 
Nelson José da Silva, além do mo-
torista Ailton Pereira de Oliveira, 
apuravam denúncias de trabalho 
análogo à escravidão.

Os fazendeiros e irmãos Anté-
rio e Norberto Mânica foram acu-
sados de serem os mandantes dos 
assassinatos.

Polícia Civil
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar 
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- AJUDANTE 
GERAL

- COSTUREIRA
MÁQUINA

INDUSTRIAL
- VENDEDORA

 DE LOJ DE LOJA 

LANÇAMENTO

NO HUMAITÁ

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA

OO Aeroclube de Bento Gonçalves, associação sem fins lucrativos, com sede à Rua 
Roberto Vargas Ross, nº 120, Bairro São Vendelino, Bento Gonçalves, RS, inscrita no 
CNPJ sob o nº 87.555.728/0001-68, por meio de seu Presidente, Sr. Fabio Romani, no 
uso de suas atribuições e em conformidade com o disposto no estatuto social, convoca 
os(as) associados(as) para comparecerem à Assembleia Geral Extraordinária, a ser 
realizada conforme as seguintes informações:
Data: 8 de fevereiro de 2025, sábado
Horário:Horário: às 13h30min, em primeira chamada, com a presença de, no mínimo, metade 
mais um dos(as) associados(as) com direito a voto, e às 14h, com qualquer número de 
presentes.
Local: Rua Roberto Vargas Ross, 120, Bairro São Vendelino, Bento Gonçalves, RS
ORDEM DO DIA:
Deliberação sobre a aquisição de aeronave pelo Aeroclube de Bento Gonçalves, em 
valor a ser discutido e aprovado pelos(as) associados(as) durante a assembleia geral.
Os(as)Os(as) associados(as) interessados(as) em participar deverão apresentar 
documentação que comprove sua qualidade de associado(a) e, se aplicável, 
regularidade junto à entidade.
Ressaltamos a importância da presença de todos(as) para a tomada de decisões de 
interesse coletivo e fortalecimento do Aeroclube.

Bento Gonçalves, RS, 14 de janeiro de 2025

Fabio Romani
Presidente doPresidente do Aeroclube de Bento Gonçalves

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 
001/2025 –
Edital de pregão eletrônico para registro de 
preços para fornecimento de uniforme escolar, 
para a Rede Municipal de Ensino. Data de 
abertura: 29/01/2025 ás 09:00 horas 
EDIEDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 
002/2025 – 
Edital de pregão Presencial para contratação de 
empresa especializada para ministrar aulas de 
canoagem para munícipes do Município. Data de 
abertura: 30/01/2025 ás 09:00 horas 
EDIEDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 
001/2025 –  
Edital de Processo Seletivo para contratação por 
tempo determinado de 01 (um) Operador de 
Máquinas junto a Secretaria de Obras. Inscrições 
de 20/01/2025 á 27/01/2025. 
EDIEDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 
002/2025 –  
Edital de Processo Seletivo para contratação por 
tempo determinado de um (a) Atendente de 
Consultório Dentário. Inscrições de 20/01/2025 á 
27/01/2025. 
EDIEDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 
003/2025 –  
Edital de Processo Seletivo para contratação por 
tempo determinado de um (a) Servente junto a 
Secretaria de Administração. Inscrições de 
20/01/2025 á 27/01/2025. 
EDIEDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 
004/2025 –  
Edital de Processo Seletivo para contratação por 
tempo determinado de até 4 (quatro) atendentes 
de creche. Inscrições de 20/01/2025 á 27/01/2025 
EDITAL DE PROCESSO SELETIVO Nº 
005/2025 –  
EditalEdital de Processo Seletivo para contratação por 
tempo determinado de um (a) Pedagogo (a), 22 
(vinte e duas) horas semanais. Inscrições de 
20/01/2025 á 27/01/2025 

Santa Tereza/RS, 17 de janeiro de 2025
Gisele Caumo

Prefeita Municipal

 

EDITAL DE PROCESSO SELETIVO
SIMPLIFICADO Nº 001/2025

OO Município de Monte Belo do Sul, torna público, que nos dias 20/01, 
21/01 e 22/01 de 2025, das 8h00min às 11h00min, e das 13h30min às 
16h, na sede da Prefeitura Municipal, a Comissão irá receber os 
currículos para contratação dos seguintes cargos temporários: 
Farmacêutico (20h), Merendeira / Servente (40h), Nutricionista (20h), 
Professor de Educação Infantil (40h), Professor de Matemática (20h) 
e Psicólogo (12h). Edital e anexos disponíveis no mural da Prefeitura 
e no portal:  https://wwe no portal:  https://www.montebelodosul.rs.gov.br.

Monte Belo do Sul, 17 de janeiro de 2025
JORGE BENVENUTTI 

Prefeito Municipal
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Vale-pedágio não será mais aceito; a 
CSG tem alertado motoristas

A Concessionária Caminhos 
da Serra Gaúcha (CSG), que ad-
ministra rodovias na região, tem 
alertado sobre as mudanças nas 
regras para utilização de vale-pe-
dágio nas rodovias brasileiras que 
afetam o pagamento, inclusive do 
pedágio eletrônico na companhia.

Desde 1º de janeiro de 2025, 
estão sendo aceitos somente os 
modelos que permitem o paga-
mento automático da tarifa, o 
que resulta na descontinuação de 
vales-pedágios que utilizam meios 
físicos, como cupons ou cartões.

Segundo a DBtrans, os cupons 
vale-pedágio tem validade até 31 

Trânsito

Desde 1º de janeiro 
de 2025, estão 
sendo aceitos 
somente os modelos 
que permitem 
o pagamento 
automático da tarifa

de janeiro de 2025. Após esse perí-
odo, eles serão vinculados à placa 
do veículo para que o pagamento 
ocorra por meio digital.

De acordo com a resolução da 
Agência Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT), as Fornece-
doras de Vale-Pedágio Obriga-
tório (FVPO) habilitadas devem 
comprovar a adequação dos seus 
modelos operacionais para paga-
mento do pedágio até o final des-
te mês. O instrumento é utilizado 
por transportadores de carga, de 
forma antecipada, para quitar as 
tarifas nas rodovias concedidas do 
país.

Na prática, a medida afeta mo-
toristas que utilizam o meio como 
pagamento de pedágio nas rodo-
vias brasileiras. É importante que 
os caminhoneiros estejam cientes 
e que conversem com seus embar-
cadores, quem paga seu frete, para 
adequação às novas medidas.

O diretor-presidente da CSG, 
Ricardo Peres, explica que a mu-
dança não trará custo extra para os 
clientes que utilizam vales-pedá-
gios. Segundo ele, a resolução tem 
como objetivo unificar a forma de 
cobrança nas estradas administra-
das e desburocratizar o sistema.

“A alteração vem ao encontro 
do objetivo do pedágio eletrônico, 

que é simplificar a experiência dos 
motoristas de carga em rodovias 
sob concessão, principalmente 
evitando paradas, além de facilitar 
as formas de pagamento, sem one-
rar as transportadoras e os cami-
nhoneiros. Com a ampliação deste 
modelo de pedágio eletrônico, as 
regras ficam mais claras para to-
dos os usuários”, reforça Peres.

PLACAS NAS RODOVIAS
Com o objetivo de informar 

distâncias, situações climáticas, 
tráfego, pedágio eletrônico free 
flow e educar para o trânsito, a 
CSG começou a instalar seis pai-
néis de mensagens variáveis nas 
rodovias administradas pela con-
cessionária entre o Vale do Caí e 
a Serra Gaúcha. Com 8 metros de 
largura e 1,80 metro de altura, as 
estruturas serão implementadas 
na BR-470 (km 230), na ERS-122 
(km 37, 54, 93 e 125) e na ERS-240 
(km 3). O investimento da compa-
nhia será de R$ 1,3 milhão.

Proprietários de veículos têm desconto 
para pagamento antecipado do IPVA

Proprietários de veículos 
podem obter economia com o 
pagamento do IPVA 2025 ante-
cipadamente em janeiro, antes 
do vencimento por placas, que 
ocorre no último dia útil de abril. 
Quem realizar a quitação até 31 
de janeiro tem desconto de 6% 
pela antecipação.

Os proprietários também po-
dem obter os descontos de Bom 
Motorista e Bom Cidadão. Caso 
tenham direito, que acumularão, 
nesse caso, poderão agregar os 
descontos que chegarão ao máxi-
mo de 24,80%.

IPVA 2025 PODE SER PAR-
CELADO EM 6 VEZES

Se o proprietário optar pelo 
parcelamento em seis vezes, tam-
bém terá o respectivo desconto 
nas parcelas de janeiro (6%), fe-
vereiro (3%) e março (1%). Neste 
caso, deverá ser feita a opção pelo 
parcelamento e pagamento da pri-
meira parcela até 31 de janeiro.

Para fazer o parcelamento, é 
obrigatório o pagamento em seis 
vezes dentro dos prazos estipula-
dos. Por exemplo, se o proprietá-
rio decidir iniciar o parcelamento 
em fevereiro, não será mais pos-

Imposto

Se o proprietário optar 
pelo parcelamento em 
seis vezes, também 
terá desconto nas 
parcelas

sível, pois precisa pagar a parcela 
ainda no mês de janeiro. Em feve-
reiro, terá de pagar a segunda.

As parcelas que vencem em 
janeiro, fevereiro e março terão 
descontos de 6%, 3% e 1%, res-
pectivamente. 

O parcelamento em seis ve-
zes, que foi implementado em 
2022, somado aos descontos de 
antecipação, auxilia o contribuinte 
a planejar o pagamento do tributo 
de forma mais alongada, quitando 
o IPVA de janeiro até junho. 

Os contribuintes que optarem 
pelo parcelamento do tributo pelo 
Pix precisam gerar todo mês um 
novo QR Code para o pagamento. 

BOM MOTORISTA 
Os descontos para bons mo-

toristas estão mantidos como nos 
anos anteriores e variam em três 
faixas conforme o período sem in-
frações cometidas no trânsito. Para 
os condutores que não tiveram re-
gistro de infrações nos sistemas de 
informações do Estado no período 
entre 1º de novembro de 2021 a 
31 de outubro de 2024 (três anos), 
a redução será de 15%. 

Já quem não teve multa de-
pois de 1º de novembro de 2022 
(dois anos) recebe desconto de 
10% e, depois de 1º de novembro 
de 2023 (um ano), tem direito a 
um benefício de 5%.

BOM CIDADÃO (NFG) 
Também em três faixas, a re-

dução no valor do IPVA pelo Bom 
Cidadão resulta da participação 
do contribuinte (pessoa física) no 

Programa da Nota Fiscal Gaúcha 
(NFG) e a solicitação de notas com 
CPF na hora da compra. 

O desconto máximo de 5% 
será para quem possuir 150 notas 
ou mais, de 3% para quem tiver 
entre 100 e 149 notas e de 1% 
para o contribuinte que somar 
entre 51 a 99 documentos fiscais 
devidamente registrados. Ao todo, 
37% da frota tributável terá direi-
to ao benefício.

Calendário de pagamento 
único vai até abril, quando ven-
cem as placas

Quem não optar pela anteci-
pação ou pelo parcelamento de-
verá pagar seu IPVA até a data de 
vencimento da placa que se encer-
ra em abril, conforme determina-
do na lei estadual. 

Esse ano o contribuinte terá 
uma novidade. Ao invés do ca-
lendário prever que ocorra o pa-
gamento escalonado ao longo da 
última semana de abril, em 2025 
todos os contribuintes podem qui-
tar seu IPVA até 30 de abril.

FIQUE ATENTO
Parar consultar o valor do 

IPVA ou gerar o QR Code é neces-
sário acessar o site (https://ipva.
rs.gov.br/), usando a autentica-
ção pelo login gov.br. O governo 
do Estado não envia links ou bole-
tos de cobrança do IPVA. É impor-
tante também que os motoristas 
estejam atentos ao beneficiário do 
Pix. Antes de efetuar o pagamento, 
verifique as informações do desti-
natário.

Acidente 
na ERS-122

Fatal

Álvaro Daniel Arbelo Benitez, 
de 45 anos, morreu em um aciden-
te na manhã da última terça-feira, 
14/01, na ERS-122, em Farroupi-
lha. Ele dirigia um Ford Ka quando 
foi prensado por um caminhão-
-caçamba carregado com asfalto. 
O caminhão, que descia a serra, 
teria perdido os freios e tentou 
desviar para o paredão da rodo-
via, mas atingiu o Ka, que subia no 
sentido contrário, na altura do km 
46, próximo à conhecida “Curva 
da Morte”. O impacto fez o cami-
nhão tombar sobre o automóvel, 
prensando-o contra o paredão.

Álvaro não resistiu aos feri-
mentos e faleceu no local. O cami-
nhoneiro, de 39 anos, não se feriu. 
A ocorrência mobilizou equipes 
de resgate da CSG, do SAMU, do 
Corpo de Bombeiros e da Polícia 
Rodoviária Estadual (PRE).

A vítima fatal deixa esposa e 
filhos. Natural de Santana do Li-
vramento e residente de Carlos 
Barbosa, ele era proprietário de 
uma oficina mecânica.

Redes sociaisFotos: CSG

Caminhoneiro é detido 
dirigindo há mais de 24h

Na manhã da última quarta-
-feira, 15/01, a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) flagrou o motorista 
de uma carreta que transportava 
chapas de granito dirigindo por 24 
horas ininterruptas e portando an-
fetaminas. A abordagem ocorreu na 
BR-470, em Veranópolis, durante a 
Operação Descanso Legal. A opera-
ção ocorre em todo o país e visa fis-
calizar o tempo de descanso obri-
gatório e o sistema de freios dos 
veículos de transporte de cargas.

Durante a fiscalização, os PRFs 
abordaram um caminhão com pla-
cas de Sanguão (SC), que transpor-
tava chapas de granito de Cachoei-
ro de Itapemirim, no Espírito Santo. 
O tacógrafo indicou que a viagem 
iniciou na terça, 14/01, por volta 
das 9 horas da manhã. Após percor-
rer mais de 1.800 km, o motorista 
foi abordado às 9h25 de quarta, em 
frente à Unidade Operacional de 
Veranópolis.

Durante a análise do tacógrafo 
do caminhão, os policiais constata-
ram que o condutor dirigiu por pra-

Cerca de 24 horas

Para piorar a 
situação, no veículo 
foram encontradas 
anfetaminas, que 
tiram o sono e 
permitem mais horas 
na estrada

ticamente 24 horas ininterruptas, 
desrespeitando a legislação, que 
determina um descanso mínimo de 
11 horas consecutivas em uma jor-
nada de 24 horas.

Ainda durante a inspeção no 
interior do veículo, foram encon-
trados sete comprimidos de anfe-
tamina, conhecida popularmente 
como “rebite”, escondido. A droga é 
utilizada ilegalmente por motoris-
tas para inibir o sono e prolongar o 
tempo de direção.

O motorista, de 55 anos e na-
tural de Restinga Sêca, foi preso e 
encaminhado à polícia judiciária. 
O veículo e a carga foram retidos. 
Ele poderá responder por posse 
de drogas e infrações relacionadas 
à jornada de trabalho, conforme 
a Lei do Caminhoneiro (Lei n.º 
13.103/2015).
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Trabalho: mais de 8,3 
mil denúncias em 2024

Situações de desrespeito aos 
direitos básicos dos trabalhadores 
seguem sendo as irregularidades 
mais denunciadas junto ao Minis-
tério Público do Trabalho no Rio 
Grande do Sul (MPT-RS). Ao longo 
de 2024, foram recebidas pela ins-
tituição 8.396 novas denúncias – e 
quase metade delas é referente ao 
descumprimento de direitos como 
pagamentos e remuneração, dura-
ção de jornada e extinção de con-
tratos. Um percentual que não se 
alterou muito em comparação com 
o mesmo período de 2023, quando 
8.508 denúncias foram registradas.

O MPT concluiu os procedi-
mentos de maneira predominan-
temente não judicial, com a assi-
natura de 674 termos de ajuste 
de conduta (TACs). Os pedidos de 
mediação quase triplicaram no 
ano (60 no total). Foram ajuizadas 
junto à Justiça 146 novas ações 
judiciais.

Irregularidades referentes 
a enchentes totalizaram 321 de-
núncias (3,8% do total). Como re-
sultado da atuação da instituição 
em todo o país, foram destinados 
mais de R$ 74,5 milhões de mul-
tas e indenizações para iniciativas 
de reconstrução do Estado, de 
acordo com dados do Conselho 
Nacional do Ministério Público 
(CNMP), como reparação a danos 
morais coletivos e difusos.

DENÚNCIAS MAIS COMUNS
As irregularidades específicas 

mais denunciadas continuam sen-
do as relativas a meio ambiente de 

MPT-RS

trabalho (presentes em 42% das 
denúncias), com aumento expres-
sivo de denúncias de irregularida-
des no trabalho portuário e aqua-
viário (81% de aumento anual) e 
na Administração Pública (+58%).

O procurador Antônio Ber-
nardo Santos Pereira, da Coorde-
nadoria Nacional de Combate às 
Irregularidades Trabalhistas na 
Administração Pública (Conap), in-
dicou que houve um expressivo au-
mento de denúncias envolvendo o 
não pagamento de verbas a traba-
lhadores terceirizados da Adminis-
tração Pública, em serviços como 
limpeza, segurança e manutenção, 
logo após as enchentes de maio; 
além de um pequeno acréscimo de 
denúncias após as eleições de ou-
tubro de 2024.

"Os casos envolvendo a en-
chente tiveram uma atuação prio-
ritária do MPT, considerando a 
particularidade de cada caso, des-
de entes públicos que perderam a 
própria sede da administração, até 
a adoção de medidas especiais de 
segurança dos trabalhadores da 
limpeza e reconstrução", explica 
ele. "Já o aumento de denúncias 
após as eleições municipais faz 
parte da sazonalidade usual do 
período, com pronta atuação dos 
procuradores e procuradoras do 
Trabalho", disse.

Ainda de acordo com o levan-
tamento do MPT-RS, a região da 
Serra Gaúcha – que tem Caxias do 
Sul como referência – teve 762 
denúncias.

Trabalhadores são resgatados de situação 
degradante em Bom Jesus; Bento reforça ações

Quatro trabalhadores de uma 
cooperativa que presta serviços 
para o município de Bom Jesus, na 
Serra Gaúcha, foram resgatados 
de condições semelhantes à escra-
vidão no dia 8 de janeiro. Os tra-
balhadores – três mulheres e um 
homem – realizavam a triagem de 
lixo urbano num galpão localizado 
na zona rural do município. Eles 
foram encontrados em condições 
de trabalho consideradas degra-
dantes. A operação foi realizada 
por auditores-fiscais do Trabalho 
e contou com a participação do 
MPT-RS.

As quatro pessoas resgatadas 
eram de Bom Jesus, com idades 
variando entre 24 e 51 anos. Todas 
trabalhavam revirando montes de 
lixo e separando material de reci-
clagem em um galpão de triagem 
de resíduos tanto recicláveis quan-
to orgânicos e rejeitos. O local tam-
bém recebia restos de alimentos 
em decomposição, papéis higiêni-
cos usados e fraldas descartáveis.

AMBIENTE DE RISCO
O local não dispunha de água 

para que os trabalhadores pu-
dessem lavar as mãos. Também 
não havia instalações sanitárias e 
nem vestiário para troca de rou-
pas e guarda de objetos. O grupo, 
incluindo as mulheres, quando 
necessário, precisava fazer suas 
necessidades fisiológicas no mato 
e, após o término da jornada, 
voltavam vestindo os uniformes 
sujos, por não haver instalações 
apropriadas para asseio e troca de 

Atenção

roupa. A única instalação sanitária 
próxima, um vaso sanitário situa-
do em um casebre de alvenaria ao 
lado do galpão, estava inutilizável 
por falta de água e infestação de 
ratos.

A operação também verifi-
cou que o galpão onde eram rea-

MPT-RS
lizadas as atividades de triagem 
apresentava condições precárias 
de conservação. A necessidade 
de reforma do local era de conhe-
cimento do município à época da 
contratação da cooperativa, ven-
cedora de uma licitação. No con-
trato assinado, estava prevista a 
destinação de recursos para a me-
lhoria das condições do galpão, 
devendo as obras serem realiza-
das pela contratada.

Outras irregularidades incluí-
am falta de vacinação dos recicla-
dores contra doenças como tétano 
e hepatite B e de procedimentos 
para os casos de acidentes com 
objetos perfurocortantes. Os tra-
balhadores relataram que cortes e 
perfurações são comuns por conta 
de cacos de vidro, lâminas, peda-
ços de metais enferrujados e até 
seringas descartáveis presentes 
no lixo.

O caso foi autuado como tra-

balho análogo à escravidão devi-
do às condições degradantes de 
trabalho a que as quatro pessoas 
estavam submetidas. Os reciclado-
res integram o quadro de mão de 
obra da Cooperativa de Trabalho 
de Bom Jesus (COOPERBONJE).

A COOPERBONJE foi contra-
tada em junho de 2024 pela pre-
feitura de Bom Jesus para realizar 
a coleta de resíduos urbanos no 
município, a triagem do material 
reciclável e o transbordo do lixo - 
e presta o serviço em outros mu-
nicípios do Estado. A cooperativa 
foi notificada para efetuar o paga-
mento das verbas rescisórias dos 
quatro trabalhadores, que serão 
encaminhados para recebimento 
de três parcelas do benefício do 
seguro-desemprego.

O município de Bom Jesus foi 
informado sobre o resgate dos tra-
balhadores e sobre a interdição do 
galpão de triagem.

Fiscalizações em Bento Gonçalves 
ganham força nesta época do ano

Lucas Marques
Órgãos de Bento Gonçalves 

têm realizado duras fiscalizações 
e vistorias a estabelecimentos 
que atuam como pensões, pousa-
das ou alojamentos de trabalha-
dores – em sua maioria, tempo-
rários e para trabalhos sazonais, 
como a safra da uva. Segundo a 
prefeitura municipal, a medida 
está sendo realizada para garan-
tir que os locais atendam às exi-
gências técnicas e legais, e não se-
jam utilizados de forma irregular.

As fiscalizações contam com 
agentes do Corpo de Bombeiros 
Militar (CBM), da Guarda Civil 
Municipal (GCM), da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico 
(SMDE), da Vigilância Sanitária, 
do Instituto de Pesquisa e Pla-
nejamento Urbano (IPURB) e do 
gabinete do prefeito.

Esse tipo de ação da prefeitu-
ra ganhou força após o caso de fe-
vereiro de 2023, quando mais de 
200 trabalhadores (a maioria da 
Bahia) foram resgatados de situa-
ção análoga à de escravidão. Eles 
estavam em um alojamento da 
empresa Fênix Serviços de Apoio 
Administrativo, que os contratava 
para trabalharem na safra da uva 
e em empresas da região. O aloja-
mento estava com superlotação, 
além de apresentar péssimas 
condições. Trabalhadores denun-
ciaram atitudes dos gerenciado-
res, como agressões e violência 
psicológica. 

Na época, o caso levou o 
nome de Bento Gonçalves para o 
Brasil de maneira negativa – além 
de envolver o Ministério Público 

do Trabalho (MPT) e o Ministério 
do Trabalho e Emprego (MTE). 
No fim, os trabalhadores foram 
levados para suas cidades de 
origem, além de receberem paga-
mentos. A empresa cumpriu me-
didas decretadas pelo MPT.

De acordo com o recém-
-empossado secretário de Desen-
volvimento Econômico de Bento, 
Davi Da Rold, as irregularidades 
mais comuns são a falta ou ven-
cimento de alvarás (de funcio-
namento e sanitário); medidas 
sanitárias em desacordo com o 
estabelecido por normas; CNPJ 
sem o Plano de Prevenção Contra 
Incêndios (PPCI) junto ao Corpo 
de Bombeiros Militar; e superlo-
tação.

“A primeira ação é sempre 
notificar para que as adequações 
sejam feitas dentro do prazo exi-
gido pelo fiscal. Se não forem re-
alizadas as adequações necessá-
rias no prazo legal, o CNPJ recebe 
um auto de infração com direito 
de defesa, podendo ter seu alvará 
cassado e seu empreendimento 

interditado”, afirma.
Sobre orientações aos donos 

dos estabelecimentos, Da Rold ex-
plica que as abordagens atuam de 
forma preventiva. “Desde o início 
explicamos, em cada vistoria, que 
é uma fiscalização preventiva e 
conjunta para prevenir qualquer 
irregularidade. Buscamos sem-
pre atuar mesmo quando cons-
tatada alguma irregularidade na 
orientação para a regularização 
do empreendimento, orientando 
o empreendedor a como fazer a 
regularização”, pontua.

Da Rold destaca que nenhum 
estabelecimento que se enquadra 
como pensão, alojamento ou pou-
sada tem passado despercebido 
ou ignorado. Para que casos como 
o de fevereiro de 2023 não se re-
pitam, o secretário garante que 
o tema é lidado com seriedade. 
“Tratamos o assunto e as abor-
dagens com seriedade e firmeza, 
entendendo e incentivando a im-
portância do empreendedorismo, 
mas de forma legal e regulariza-
da”, conclui.
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Voo direto para o Rio de 
Janeiro da Serra Gaúcha

Após a retomada em plena ca-
pacidade do Aeroporto Internacio-
nal Salgado Filho, o Rio Grande do 
Sul passará a ter duas novas rotas 
de voos a partir de maio. A GOL 
Linhas Aéreas anunciou, na terça-
-feira, 14/01, o lançamento dos 
trechos Porto Alegre-Buenos Aires 
e a rota exclusiva ligando Caxias do 
Sul, na Serra Gaúcha, ao Aeroporto 
Internacional Antônio Carlos Jobim 
(RIOgaleão), no Rio de Janeiro.

"Recebemos com grande entu-
siasmo os novos voos da GOL para 
o Rio Grande, materializando a de-
manda de expansão que esteve em 
pauta em nosso diálogo frequente 
com a companhia. Isso não apenas 
reafirma a confiança da aviação co-
mercial na reconstrução que esta-
mos liderando, por meio do Plano 
Rio Grande, mas também simboli-
za o reconhecimento do potencial 
de nosso Estado como um destino 
estratégico”, afirmou o governador 
Eduardo Leite (PSDB). 

“As novas conexões fortale-
cem o turismo, e são um impulso 
significativo para promover nossa 
cultura, gastronomia, paisagens e 
hospitalidade. O anúncio se alinha 

Em maio

A rota que ligará 
Caxias do Sul ao 
aeroporto RIOgaleão 
terá duas frequências 
semanais ao propósito do Estado, que, com 

o lançamento da maior campanha 
nacional de turismo de sua história, 
tem mostrado ao Brasil e ao mundo 
que o Rio Grande do Sul está pron-
to para receber a todos de braços 
abertos", destacou.

A partir de 5 de maio, a rota 
que ligará a capital gaúcha ao aero-
porto Aeroparque (AEP), em Bue-
nos Aires, estará disponível, com 
três frequências semanais diretas. 
Os novos voos atendem à crescente 
demanda de viajantes a negócios 
entre os países e fomentam o turis-
mo no Estado e Buenos Aires.

A rota que ligará Caxias do Sul 
ao aeroporto RIOgaleão terá duas 
frequências semanais a partir de 6 
de maio, tornando-se a única liga-
ção sem escalas entre essas regiões. 
O trecho também atende ao inte-
resse turístico em ambos os esta-
dos, além de uma ampla variedade 
de destinos nacionais e internacio-
nais à disposição em conexões no 
Galeão.

Os voos para as novas rotas no 
Rio Grande do Sul serão operados 
em modelos Boeing 737 MAX 8. 
Os bilhetes já estão disponíveis no 
site da GOL, agências de viagem e 
demais canais de contato da com-
panhia aérea.

Jürgen Mayrhofer/Secom

Viagem segura para curtir 
as férias com as crianças

As férias de verão chegaram 
e muitos gaúchos estão prontos 
para curtir as viagens em família, 
que representam 61% dos pas-
seios, de acordo com a pesquisa 
"Tendências de Turismo Verão 
2025 - Comportamento da Popu-
lação Brasileira", feito pelo Minis-
tério do Turismo (MTur) e pela 
Nexus - Pesquisa e Inteligência de 
Dados. 

Com esse cenário, o cuidado 
com as crianças é fundamental 
para manter uma viagem tranqui-
la e livre de preocupações. Com 
um planejamento adequado, dá 
para organizar as férias e evitar 
dores de cabeça.

A primeira dica é comprar 
passagens e realizar as reservas 
de hospedagem antecipadamen-
te, para que assim toda a família 
fique junta. Outra dica é que a fa-
mília, em caso de viagem de avião, 
pegue voos que se adequem à roti-
na das crianças, evitando trajetos 
noturnos ou de longos períodos 
de espera, alinhando as sonecas e 
refeições feitas na rotina de casa. 

Verão

Caso a viagem seja de carro, as 
cadeirinhas devem ser verificadas 
se estão corretamente instaladas 
e se são apropriadas para a idade 
e peso das crianças. Brinquedos 
e produtos de higiene são outras 
dicas, além de uma muda de rou-
pa extra à mão, especialmente em 
deslocamentos longos.

Documentos de identificação 
das crianças e adultos são indis-
pensáveis, além da autorização de 
viagem em alguns casos.

VAI PARA A PRAIA?
O protetor solar é fundamen-

tal para proteger as crianças à 
exposição do sol. É indicado pro-
curar evitar horários em que a 
radiação é mais forte, entre 10h e 
16h, e ter sempre um guarda-sol 
para proteger a pele sensível das 
crianças e bebês. 

Em áreas do mar que estejam 
com correntes fortes ou ondas pe-
rigosas, é importante respeitar as 
bandeiras de segurança. Coletes 
salva-vidas não devem ser dispen-
sados, assim, evitando possíveis 
acidentes.

Freepik

Um dos Estados mais 
procurados por turistas

O ano de 2024 foi bom para 
o Brasil no quesito turismo inter-
nacional. No ano passado, foram 
6.657.377 turistas estrangeiros, 
um crescimento de 12,6% em com-
paração com 2023. Os dados foram 
divulgados na semana passada, 
pelo Ministério do Turismo (MTur). 
Somente em dezembro, 690.236 
estrangeiros visitaram o Brasil, nú-
mero 11,1% maior que o registrado 
no mesmo mês de 2023 e o terceiro 
melhor dezembro da série histórica 
iniciada em 1995.

O ministro do Turismo, Celso 
Sabino, comemorou a marca. “É 
uma alegria poder divulgar núme-
ros tão positivos para o nosso país. 
Esse aumento reflete o nosso traba-
lho de promover a imagem do Bra-
sil no exterior. Campanhas publi-
citárias estratégicas, estruturação 
dos destinos, participação em fei-
ras internacionais, nosso escritório 
da ONU Turismo no Rio de Janeiro e 
o fortalecimento de parcerias den-
tro e fora do país impulsionaram 
nossa visibilidade, evidenciando a 
diversidade de experiências que o 
Brasil tem a oferecer, como paisa-
gens naturais e nossa herança cul-
tural”, comentou.

Rio Grande do Sul

Somente em 
dezembro, 690.236 
estrangeiros visitaram 
o Brasil; país teve 
recorde de visitantes

O Rio Grande do Sul foi o quar-
to Estado mais procurado pelos 
turistas internacionais, atingindo 
a marca de 879.412 visitantes de 
outras nações.

Os hermanos da Argentina 
continuam liderando o volume de 
visitantes internacionais que che-
gam ao Brasil. Mais de 1.953.548 
argentinos desembarcaram no 
país este ano. Os Estados Unidos 
ocupam a segunda posição, tendo 
enviado 696.512 turistas. Os chi-
lenos vêm logo atrás, com 651.776 
chegadas aos destinos brasileiros. 
Já os vizinhos Paraguai e Uruguai, 
juntos, somaram mais de 833.412 
entradas no país.

Até novembro de 2024, o valor 
gasto pelos turistas estrangeiros 
no país somou US$ 6,62 bilhões, a 
maior cifra registrada nos 11 pri-
meiros meses do ano desde 1995.
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sobre 
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Dó, lá, si
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(Mús.)
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mago da
galinha
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(?) da
manhã:

desjejum
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verda-
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Instituição
que criou
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(sigla)

Ctrl+(?),
atalho 
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(Inform.)

São sinô-
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e "cozinhar"
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Consoantes
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de preço
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mento de
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o Vati-
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(?)-shop, loja de pro-
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Transpor-
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Amarrar;

unir
Amizade;
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Esposa 
do filho
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pescoço

Motivar;
produzir
Secreção 
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Grito em
estádios

Floco
gelado

Amazonas
(sigla)
Muito
visível

Operação
bancária
Tambor
para lixo

Selo de
qualida-
de total

Idolatrar
São

quatro as 
geológicas

Cume do
monte

Moradias

Determinar
o tamanho
Conjunção
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Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques 
E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 

05 DE JANEIRO
LEONARDO DE SOUZA GARCIA, 
26 ANOS, NATURAL DE BAGÉ, 
MORADOR DE CARLOS BARBOSA
ANDRÉ SOBIERAI, 72 ANOS, 
PEDREIRO APOSENTADO, 
NATURAL DE PLANALTO, 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
06 DE JANEIRO
WILMA MARIA MENEGOTTO 
BERTARELLO, 87 ANOS, 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
GEMMA DE CARLI FRACALOSSI, 
94 ANOS, COSTUREIRA 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
07 DE JANEIRO
VALDIR LUIZ CECCONI, 75 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE MONTE BELO 
DO SUL, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
08 DE JANEIRO
JOÃO BUSETI, 81 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL DE SÃO VALENTIM 
DO SUL, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
JOÃO CARLOS RODRIGUES 
DA ROSA, 71 ANOS, FRENTISTA 
APOSENTADO, NATURAL E 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
09 DE JANEIRO
PAULO FERNANDO SARAIVA 
SILVA, 41 ANOS, SERVIÇOS 
GERAIS, NATURAL DE BAGÉ, 
MORADOR DE BENTO GONÇALVES
10 DE JANEIRO
MARILICE CETTOLIN SOLIGO, 67 
ANOS, MOVELEIRA APOSENTADA, 
NATURAL DE GARIBALDI, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
IZAIRA TONINI PARISOTTO, 77 
ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL DE FARROUPILHA, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
LEONTINA ROGGIA TANSINI, 93 
ANOS, APOSENTADA, NATURAL 

Obituário
Falecidos entre 
05/01 e 15/01

E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
12 DE JANEIRO
LYGIA BERTOLIN, 87 ANOS, 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
13 DE JANEIRO
LAÉRCIO ANTÔNIO 
VESTERLUND, 55 ANOS, 
COMERCIANTE APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
EDEMAR ISIDORO NEUBERGER, 
60 ANOS, SERVIÇOS GERAIS 
APOSENTADO, NATURAL DE 
ROMELÂNDIA (SC), MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
ANELÍ DE COSTA FESTA, 
78 ANOS, PROFESSORA 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
JUAREZ BAZANELLA, 57 
ANOS, AUTÔNOMO, NATURAL 
DE GARIBALDI, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
CLAUDIO MACHADO, 
62 ANOS, MOTORISTA 
APOSENTADO, NATURAL DE 
MUÇUM, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
14 DE JANEIRO
GILMAR ANTONIO 
SPAGNOLLO, 58 ANOS, 
PROJETISTA APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
CARMEM PALUDO 
GIOVANELLA, 81 ANOS, 
AGRICULTORA APOSENTADA, 
NATURAL DE COTIPORÃ, 
MORADORA DE MONTE BELO 
DO SUL
ANTONY ANTUNES GAUNA, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
15 DE JANEIRO
JOSÉ NELCI IBAIRROS, 68 
ANOS, SERVIÇOS GERAIS 
APOSENTADO, NATURAL DE 
SANTIAGO, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES

MMA - Meu Melhor Amigo
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Cinema - 17/01 a 22/01
Nosferatu
18h30 – 2D Dublado (seg. e ter.)
18h30 – 2D Legendado (sábado)
21h – 2D Dublado (sexta, domingo)
21h – 2D Legendado (quarta)

L'AMÉRICA SHOPPING
Sonic 3
13h40 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, segunda, terça, quarta)
16h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
18h30 – 2D Dublado (domingo)
Chico Bento
13h40 – 2D Nacional (domingo)
16h – 2D Nacional (sábado, quarta)
18h30 – 2D Nacional (sexta, terça)
Lobisomem
18h30 – 2D Dublado (sab. e seg.)
18h30 – 2D Legendado (quarta)
21h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça, quarta)
21h – 2D Legendado (sábado)
Moana 2
13h40 – Dub. (sexta, dom. e ter.)
13h40 – 3D Dublado (domingo)
16h – Dublado (sábado, seg. e qua.)
Mufasa - O Rei Leão
13h30 – 2D Dublado (quarta)
13h30 – 3D Dublado (sábado)
16h – Dublado (sexta, dom. e ter.)
18h30 – 2D Dublado (sab. e qua.)
Nosferatu
18h30 – 2D Dublado (sex. e dom.)
18h30 – 2D Legendado (terça)
21h – 2D Dublado (sábado, segun-
da, terça, quarta)
21h – 2D Legendado (sex. e dom.)

SHOPPING BENTO 
Sonic 3
13h40 – 2D Dublado
16h – 2D Dublado
18h30 – 2D Dublado (sab. e qua.)
Lobisomem
18h30 – 2D Dublado (dom. e ter.)
18h30 – 2D Legendado (sexta)
21h – 2D Dublado 
(sexta, sábado, segunda, quarta)
21h – 2D Legendado (dom. e ter.)
Moana 2
13h40 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, terça, quarta)
18h30 – 2D Dublado (dom. e qua.)
O Auto da Compadecida 2
16h – 2D Nacional (sábado, quarta)
18h30 – 2D Nacional (sex. e dom.)
21h – 2D Nacional (sábado)
MMA - Meu Melhor Amigo
16h – 2D Nacional 
(sexta, domingo, terça)
18h30 – 2D Nacional (segunda)
21h – 2D Nacional 
(sexta, domingo, quarta)
Ainda Estou Aqui
18h15 – 2D Nacional (sábado)
21h – 2D Nacional (terça)
Mufasa - O Rei Leão
13h30 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado 
(sexta, sábado, terça, quarta)
16h – 3D Dublado (domingo)
18h30 – 2D Dublado (dom. e qua.)
18h30 – 3D Dublado (sexta)
21h – 2D Dublado (sábado, terça)
21h – 2D Legendado (segunda)

Cinema nacional estreando 
em Bento Gonçalves

Em “MMA – Meu Melhor Ami-
go”, Max, interpretado por Marcos 
Mion, é um grande campeão de 
MMA que está enfrentando o fim 
de sua carreira. Ele está afastado 
do ringue enquanto se recupera de 
uma lesão séria no ombro. 

Quando descobre ser pai de 

um menino autista de 8 anos, ele 
precisa enfrentar desafios: com-
preender seu filho, conquistar seu 
carinho, ressignificar seus valores 
e se preparar para a maior luta da 
carreira, a sua última chance de 
uma grande volta.

Classificação indicativa: 12 
anos. Em exibição nos cinemas de 
Bento Gonçalves.

Lobisomem

Lobisomem de 2025 – es-
treia de terror

Lembra do filme “O Homem 
Invisível”, lançado em 2020? Quer 
conferir mais um filme desse uni-
verso de terror? A boa pedida da 
vez é “Lobisomem”.

Neste arrebatador conto de 
horror, um homem deve lutar 
para proteger a si mesmo e sua 

família quando eles se tornam 
alvos de um lobisomem mortal. À 
medida que a lua cheia ilumina a 
noite, o grupo é perseguido, ater-
rorizado e assombrado por uma 
criatura que personifica seus pio-
res pesadelos. 

Classificação indicativa: 16 
anos. Em exibição nos cinemas de 
Bento Gonçalves.

Instagram: jornalserranossa 
TikTok: jornalserranossa
X: serranossa
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Alistamento militar 
feminino segue até junho

O alistamento militar femini-
no teve início em 1º de janeiro e 
vai até 30 de junho, com 1.465 
vagas para mulheres que com-
pletam 18 anos em 2025. O pro-
cesso seletivo, voluntário, ofe-
rece oportunidades nas Forças 
Armadas, com o recrutamento 
dividido em várias etapas.

O alistamento pode ser feito 
online pelo site oficial (https://
alistamento.eb.mil.br/alista-
mento) ou presencialmente em 
uma Junta de Serviço Militar nos 
28 municípios selecionados. A 
candidata escolhe a Força (Exér-
cito, Marinha ou Aeronáutica) 
em que deseja ingressar, consi-
derando a disponibilidade de va-
gas e requisitos específicos.

No Rio Grande do Sul, os mu-
nicípios selecionados são: 

- Porto Alegre: 67 vagas 
(Exército)

- Canoas: 30 vagas (Aero-
náutica)

- Santa Maria: 39 vagas 
(Exército)

- Santa Maria: 15 vagas (Ae-
ronáutica)

Critérios de seleção: As 

Forças Armadas

A candidata poderá 
escolher se seguirá 
para o Exército, 
a Marinha ou a 
Aeronáutica

candidatas devem passar por 
testes físicos, exames clínicos e 
laboratoriais. Quem não compa-
recer à seleção será considerada 
desistente.

Incorporação: As seleciona-
das serão incorporadas de 2 a 6 
de março ou de 3 a 7 de agosto 
de 2026, com a graduação de sol-
dado ou marinheiro-recruta, no 
caso da Marinha. A partir dessa 
fase, o serviço se torna obrigató-
rio, com deveres e direitos. A du-
ração do serviço é de 12 meses, 
podendo ser prorrogada por até 
8 anos. Após o período, as volun-
tárias serão reservistas.

MULHERES NAS FORÇAS
Atualmente, as Forças Arma-

das contam com 37 mil mulhe-
res, cerca de 10% do efetivo. Elas 
atuam principalmente nas áreas 
de saúde, ensino e logística, ou 
acessam áreas combatentes por 
meio de concursos em estabe-
lecimentos de ensino, como o 
Colégio Naval da Marinha, a Es-
cola Preparatória de Cadetes do 
Exército e a Escola Preparatória 
de Cadetes do Ar, da Aeronáutica.

Exército Brasileiro

Vai aproveitar o litoral gaúcho? Praias contam 
com a Operação Verão para garantir a segurança

Época de praia no RS

Lucas Marques
A Operação Verão Total 

2024/2025, do governo do Rio 
Grande do Sul, já registrou mais 
de 200 salvamentos e mais de 
120 mil ações de prevenção. Os 
dados são do Corpo de Bombei-
ros Militar do Rio Grande do Sul 
(CBMRS). Durante toda operação 
na temporada passada, ocorre-
ram 783 salvamentos e mais de 
375,9 mil atividades preventivas.

“O foco é agir antes que o afo-
gamento aconteça, alcançando, 
diretamente, as pessoas que pos-
sam estar em situação de risco”, 
afirma o comandante-geral do 
CBMRS, Coronel Eduardo Estê-
vam Camargo Rodrigues. A Ope-
ração Verão Total 2024/2025 foi 
aberta oficialmente no dia 21 de 
dezembro.

Com a chegada da temporada 
de veraneio, ocorre um grande 
deslocamento de gaúchos e de 
turistas, inclusive de países vizi-
nhos, para o litoral e águas inter-
nas do Estado. Por isso, seja entre 
o mar de guarda-sóis na beira das 
praias ou nas calmas águas de 
balneários, as guaritas vermelhas, 
ocupadas pelos guarda-vidas civis 
e militares do CBMRS, são símbo-
lo de segurança e cuidado para 
adultos e crianças. A presença dos 
profissionais é fundamental para 
a tranquilidade nas águas, subli-
nhada por um resultado exem-
plar: nas áreas monitoradas pelos 
guarda-vidas, nenhuma morte por 
afogamento foi registrada nos últi-

mos cinco anos.
A partir das guaritas, os olhos 

atentos dos profissionais civis e 
militares observam o banho dos 
gaúchos, focando em ações pre-
ventivas, como a sinalização por 
bandeiras e orientações aos fre-
quentadores das praias e águas 
abrigadas. Ao mesmo tempo, o 
balizamento das áreas de banho 
também melhora a interação do 
guarda-vidas com o banhista, 
proporcionando um comporta-
mento mais seguro e ao alcance 

visual dos profissionais.
Na faixa de areia e dentro da 

água, os quadriciclos e motos-
-aquáticas garantem monito-
ramento em extensões ainda 
maiores, bem como dão mais 
agilidade nos salvamentos. Além 
disso, desde 2023, o CBMRS con-
ta com um helicóptero exclusivo 
para as atividades da corporação.

Através das mídias sociais 
(@cbmrsoficial), o Corpo de 
Bombeiros Militar também pro-
move a divulgação de conteúdos 

Fotos: Jürgen Mayrhofer e Mauro Nascimento
didáticos e informativos, desta-
cando medidas essenciais para 
prevenir acidentes e garantir um 
verão seguro.

PRAIA ACESSÍVEL
O governo gaúcho tem um 

projeto que promove a alegria 
no litoral para aqueles que en-
contram dificuldades para apro-
veitar o mar. Coordenado pela 
Faders Acessibilidade e Inclusão, 
o Rede Praia Acessível é um mar-
co na inclusão social do verão 
gaúcho. Parte da Operação Verão 
Total, o programa oferece banhos 
assistidos para pessoas com defi-
ciência ou mobilidade reduzida 
em 44 guaritas de 34 municípios, 
abrangendo praias, piscinas, bal-
neários fluviais e lagunares.

O serviço utiliza cadeiras 
anfíbias que garantem conforto 
e segurança, e é realizado desde 
o ano 2012 em parceria com as 
prefeituras gaúchas. No ano de 
2024, foi possível ampliar o pro-
grama com o reforço do Corpo de 
Bombeiros Militar.

Desde então, os banhos são 
realizados por guarda-vidas trei-
nados pela equipe da Faders e 
funcionários da Fundação. Nesta 
temporada, a instituição alcan-
çou a meta de dobrar o número 
de guaritas acessíveis, assegu-
rando que mais pessoas possam 
desfrutar de um verão inclusivo.

A lista completa de onde en-
contrar o projeto pode ser con-
ferida no site: https://faders.
rs.gov.br.



18/01
20º

30º
Sol e aumento de nuvens de 

manhã. Pancadas de chuva à tarde. 
À noite o tempo fica aberto.

17/01
20º

31º

19/01
19º

31º
Sol e aumento de nuvens de 

manhã. Pancadas de chuva à tarde 
e à noite.

Sol com aumento de nuvens e 
pancadas de chuva à tarde e à 

noite.

EDIÇÃO 997
Sexta-feira, 

17 de janeiro de 2025

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Cadeia
Brigada Militar realiza prisões por 
tráfico de drogas em Bento

Segurança | 8

2ª etapa das inscrições de novos alunos 
para a rede municipal começa dia 20

Só pela internet

Educação | 5

Freepik

Governo Diogo 
Siqueira conta com 
novos secretários

Política | 6

Acomodações

As mudanças de titulares ocorreram na 
Educação, Agricultura, Desenvolvimento 
Econômico e Segurança Pública

Governo Lula e Leite 
em embate direto

Política | 6

Dívida do RS

Alguns vetos do presidente irritaram o 
governador gaúcho, que busca apoios


